
Издается 
с 1993 года

15

В пятницу, 31 января, бой-
цы студенческих отрядов от-
правились в районы края.
В задачи «Снежного десанта» 
входит помощь школьникам 
в профориентации, ветера-
нам войны и труда и семьям 
участников СВО – в решении 
бытовых вопросов, а также 
проведение спортивно-оздо-
ровительных и культурных 
мероприятий.

 В этом году акция посвяще-
на юбилею Победы в Великой 
Отечественной войне. На тор-
жественном открытии акции 
почтили память героев Великой 
Отечественной, возложив цветы 
на Мемориале Славы. К участ-
никам мероприятия обратился 
губернатор Алтайского края Вик-
тор Томенко:

– Мы проводим эту акцию в 
год юбилея Великой Победы, в 
год, который Президентом РФ 
объявлен Годом защитника От-

ечества. Поэтому «Снежный де-
сант» в этом году уделит большее 
внимание вопросам патриотиче-
ского воспитания ребят, сельской 
молодежи, а также вопросам со-
хранения истории, в том числе 
истории края. История с нами: 
мы сегодня с вами собрались 
на площади Победы. Несмотря 
на то, что уже 80 лет прошло с 
тех времен, мы помним, что из 
Алтайского края на фронт ушли 
почти 600 тысяч человек и, к со-
жалению, половина не вернулись, 

они погибли, защищая свободу и 
будущее Отечества. Мы должны 
это помнить. Это наша с вами 
ответственность.
Зародившись в Алтайском 

крае, акция стала всероссийской, 
любимой по всей стране. «Снеж-
ный десант» – это не только про 
задор и молодость, но еще и про 
преемственность поколений. 
Ведь сегодня вместе с бойцами 
студенческих отрядов в строю 
«Старая гвардия» и «Зимний ак-
корд», а также трудовые отряды 

подростков, это говорит о том, что 
у движения большое будущее.
Трудовые отряды подростков, 

наравне со старшими товарищами, 
в ходе акции прочитают профо-
риентационные лекции, проведут 
мастер-классы и патриотические 
мероприятия для школьников, 
окажут адресную помощь, очистят 
от снега социально значимые 
места, покажут концертную про-
грамму местным жителям.

(Окончание на 2-й стр.)

Светлана ЕРМОШИНА

Десант Победы
В Алтайском крае стартовала патриотическая акция «Снежный десант»
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После ремонта открылся 
выставочный зал музея «Город» 7

Фестиваль патриотической песни
им. В. Завьялова снова удивил
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#СвоихНеБросаем

В рамках акции в 2025 году 
сформировано 22 студенческих 
отряда, 15 трудовых отрядов 
подростков и 2 отряда 
ветеранов. Всего 830 человек.

Символично, что открытие акции «Снежный десант РСО. Десант Победы» состоялось на Мемориале Славы.



2 СБ

ПОГОДА
СУББОТА, 1 февраля ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 февраля ПОНЕДЕЛЬНИК, 3 февраля

Восход - 9.09 Восход - 9.07 Восход - 9.06

Заход - 18.07 Заход - 18.09 Заход - 18.11

- 15 - 17 757 мм рт.ст.  - 9 - 14 757 мм рт.ст. - 7 - 9 764 мм рт.ст.
3 м/с  ЮЗ 2 м/с  Ю 2 м/с  ЮЗ

- 18 - 19 Влажность 70% - 10 - 11 Влажность 76% - 10 - 13 Влажность 80%
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СПРАВКА ВБ

За время проведения акции, до
14 февраля, бойцы «Снежного десанта» 
посетят больше 20 районов Алтайско-
го края: Алтайский, Благовещенский, 
Быстроистокский, Волчихинский, Ель-
цовский, Залесовский, Завьяловский, 
Змеиногорский, Каменский, Ключевской, 
Косихинский, Красногорский, Локтевский, 
Немецкий национальный, Новичихин-
ский, Петропавловский, Третьяковский, 
Троицкий, Тюменцевский, Шипуновский, 
Хабарский и Тальменский районы, а 
также ЗАТО Сибирский.
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Десант Победы
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– В сегодняшних услови-
ях, когда мы видим факты 
искажения нашей истории, 
работа молодых, патриоти-
чески настроенных ребят 
очень нужна и очень важна, –
уверена Наталья Кувши-
нова, сенатор Российской 
Федерации от Алтайского 
края. – Когда они общаются 
со школьниками, проводят 
уроки мужества, рассказывают 
о пионерах-героях, о вкладе 
Алтайского края в Великую 
Победу, то услышанное от 
практически ровесников луч-
ше воспринимается детьми.
И конечно, очень важно, что 
бойцы «Снежного десанта» 
приходят к ветеранам для 
того чтобы помочь по дому, 
поговорить, сказать спасибо, 
запечатлеть их истории, со-
бытия их великой жизни. 
В патриотической акции 

планирует принять участие 
Владимир Громов, депутат 
АКЗС, председатель Ассоци-
ации ветеранов СВО, кавалер 
ордена Мужества. 

– Приеду в несколько 
районов, где мы организуем 
встречу с нашими воинами, 
которые демобилизованы 
либо находятся в отпуске, – 
поясняет он.
В честь юбилея Великой 

Победы отряды «Снежного 
десанта» пересмотрели свои 
концертные программы, 
тематики бесед и мастер-
классов.

– В этом году добавили 
в программу обучения и 
мастер-классов патриотиче-
скую игру, которую будем 
проводить среди учащихся 
пятых-восьмых классов, 
для старших классов доба-

вили показ патриотического 
фильма и рассказ о юбилее 
Великой Победы, – говорит 
Андрей Новиков, командир 
отряда «Горизонт». – Также 
будем помогать ветеранам 
Великой Отечественной во-
йны и семьям участников 
СВО. В позапрошлом году 
в Краснощековском районе 
мы записывали истории 
ветеранов, сделали темати-
ческий подкаст. В прошлом 
году записывали подкаст с 
бабушками, которые расска-
зывали историю своего села. 
В этом году у нас тоже будет 
адресная помощь, и мы по 

возможности постараемся 
записать истории ветеранов и 
тружеников тыла, потому что 
это очень интересно и ценно.
Этой зимой «Горизонт» 

направляется в Залесовский 
муниципальный округ. А от-
ряд «Армада» будет работать 
в Алтайском районе, первым 
селом на их маршруте станет 
Старобелокуриха.

– Мы полностью пере-
делали сценарий концерта, 
добавили много новых 
номеров, – делится Ярослав 
Романов, командир «Арма-
ды». – Программа обучения 
будет отличаться некоторыми 

новыми позициями: в этом 
году она направлена на раз-
витие патриотизма, любви к 
Родине, вложение семейных 
ценностей в умы. Будем 
рассказывать про здоровый 
образ жизни, безопасность 
в интернете, вредные веще-
ства, с которыми никогда не 
нужно сталкиваться, и другие 
жизненные ситуации. Для 
самых маленьких школьни-
ков проведем мастер-класс 
по оригами. Старшеклассни-
кам расскажем про вузы, в 
которых мы учимся, чтобы 
помочь определиться с жиз-
ненным вектором.

В открытии приняли участие ректоры вузов региона, председатели университетских профкомов, бойцы и ветераны движения студотрядов.
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Музейный фонд «ВБ»

Обладатель девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место

Газета «Вечерний Барнаул» издается с января 1993 года. 
Учредители СМИ: Барнаульская городская Дума, администрация 
города Барнаула Алтайского края.
Издатель: Муниципальное бюджетное учреждение города 
Барнаула «Редакция газеты «Вечерний Барнаул».
Возрастное ограничение 12+. 

Главный редактор В.А. Кулешов.
Шеф-редактор Евгений Скрипин.
Редколлегия: Ярослав Махначёв, Алиса Тростникова (редакторы 
I категории), Елена Корнева (ответственный секретарь), Юлия 
Тонких (технический редактор), Татьяна Кулешова (редактор 
по выпуску).
Корреспонденты – тел.: 36-23-91, 36-22-28, 36-27-64.
Заведующая отделом дизайна Юлия Буракова. 
Дизайнеры-верстальщики: Марина Гончарова, Сергей Доценко, 
Константин Макаров, Никита Поскотинов.

Заведующая отделом подписки и распространения 
Наталья Волкова, тел. (3852) 36-23-91.
Отдел рекламы и информации (3852) 36-22-16.

Адрес редакции и издателя: 656011, Алтайский край, 
г. Барнаул, пр. Ленина, 110. 
E-mail: info@barnaul-media.ru. 

Наш сайт: barnaul.press
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций по Алтайскому краю и Республике Алтай.
Регистрационный номер: ПИ № ТУ22-00609 от 25 августа 2016 года.
Hаш индекс в каталоге УФПС 73616. 
Бесплатно.

Дни выхода газеты: вторник, среда, пятница, суббота. Рукописи, 
рисунки и фотоснимки, не заказанные редакцией, не рецензи-
руются и не возвращаются. Авторы опубликованных материалов 
несут ответственность за точность приведенных фактов, цитат 
и других данных. Редакция может публиковать материалы, не 
разделяя точку зрения автора. Ответственность за содержание 
объявлений и рекламы несет рекламодатель. Перепечатка и 
любое использование материалов возможны только с письменного 
разрешения редакции. Рекламные материалы обозначаются над-
писью «Реклама». Отпечатано в типографии ООО «ИПП «Алтай»: 
656043, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Время подписания в 
печать: по графику – 13.00, фактически – 13.00. Заказ № 5155. 

Тираж: 6000 экз. Печать офсетная.

Фото на обложке Андрея Чурилова. 
Коллаж Никиты Поскотинова.



3
Суббота, 1 февраля 2025 г. № 13 (6078) 

НОВОСТИ. КОММЕНТАРИИ

Глава города Барнаула Вячес-
лав Франк провел совещание, где 
обсудили темы управления и ка-
дрового обеспечения муниципаль-
ных образовательных организаций. 
В нем приняли участие председатель 
Барнаульской городской Думы Галина 
Буевич, председатель Общественной 
палаты города Барнаула Борис Черни-
ченко, представители директорского 
корпуса школ, ветераны.

Как сообщил председатель городско-
го комитета по образованию Андрей 
Муль, на данный момент в системе 
общего образования работает более 
6 тысяч человек, из них свыше 4 тысяч – 
педагогические работники, включая 
3790 учителей. По его словам, летом 
2024 года в школах было открыто 
282 вакансии, в том числе 251 вакансия 
учителей, которые закрыли к началу 
учебного года.

– В настоящее время наибольший 
дефицит наблюдается среди учителей 
математики, физики, русского язы-
ка и литературы, начальных классов, 
английского языка, химии и биологии, – 
обозначил Андрей Муль.
Для решения проблемы дефицита 

педагогических кадров комитет пред-
принимает ряд мер, в том числе дей-
ствует система поддержки молодых 
специалистов, включающая едино-
временные выплаты и повышающие 
коэффициенты к заработной плате. 
Кроме того, в системе образования 
города особое внимание уделяется 
развитию сети профильных психоло-
го-педагогических классов, целевому 
обучению студентов по педагогическим 
направлениям.

Проблемы с педкадрами и возрос-
шую нагрузку на учителей озвучил 
в своем докладе и директор школы 
№ 126 Александр Загайнов. Говоря 
об управлении образовательной ор-
ганизацией, он отметил, что одна из 
ключевых проблем – слабый приток 
молодых специалистов.

– На сегодняшний день ситуация 
складывается так, что для привлечения 
молодых квалифицированных кадров 
необходимо обеспечить конкуренто-
способные условия, включая создание 
современных рабочих мест, предостав-
ление возможности профессионального 
роста и выполнения интересных задач 
в рамках специальности. Кроме этого, 
ключевым фактором остается обеспе-
чение достойного уровня заработной 
платы, соответствующего ожиданиям и 
потребностям молодых специалистов, – 
рассказал Александр Загайнов.
Еще одной из проблем, озвученной 

на совещании, стала незащищенность 
учителей в плане информации, публи-
куемой в социальных сетях. В совре-
менном цифровом информационном 
пространстве педагоги нередко стал-
киваются с публикациями, которые 
способны наносить ущерб их профес-
сиональной репутации, достоинству 
и даже психологическому состоянию. 
Отсутствие четких механизмов право-
вой и административной поддержки 
и защищенности в таких ситуациях 
делает учителей уязвимыми перед 
необоснованной критикой, ложными 
обвинениями или искажением фактов.
Участники совещания подчеркнули 

необходимость разработки комплексных 
мер, направленных на защиту чести и 
достоинства педагогов, включая право-
вое регулирование, образовательные 
программы по цифровой грамотности 

и создание инструментов оперативного 
реагирования на подобные инциден-
ты. Это позволит не только сохранить 
авторитет учителей, но и повысить 
привлекательность профессии в глазах 
молодого поколения.

– Хочу сказать огромное спасибо 
главе города за такую встречу, поднятые 
сегодня вопросы не просто актуальны, 
порой болезненны и требуют незамед-
лительного решения, – поделился пред-
седатель Общественной палаты города 
Борис Черниченко. – На мой взгляд, 
ситуация, которая сложилась сегодня, 
в первую очередь касается треуголь-
ника «учитель-родитель-ученик». Эти 
отношения нарушены. Почему-то стали 
забывать, что педагоги и семья движут-
ся в одном направлении: занимаются 
воспитанием и образованием ребенка. 
И нередко идеология в отношении шко-
лы, которой придерживаются в семьях, 
перенимается детьми и заставляет их 
провоцировать учителей, совершать 
нехорошие поступки. Эта ситуация 
тоже требует внимания. 

СБ

Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

49 человек, обучавшихся по 
целевому направлению, в 2024/2025 
учебном году приступили к работе 
в муниципальных образовательных 
организациях.

Одна из форм привлечения молодых кадров в школы – проведение профессиональных проб.

Общий интерес

АКТУАЛЬНО

Пути развития
Кандидаты на должность 

главы города Барнаула пред-
ставили свои программы раз-
вития краевой столицы на 
ближайшие годы.

30 января в Барнаульской го-
родской Думе состоялось ито-
говое заседание комиссии по 
проведению конкурса по отбору 
кандидатур на должность гла-
вы города Барнаула. Его провел 
председатель комиссии, замести-
тель председателя правительства 
Алтайского края – руководитель 
администрации губернатора и 
правительства Алтайского края 
Виталий Снесарь.
Напомним, что в конкурсе 

принимает участие действу-
ющий глава города Барнаула 
Вячеслав Франк, руководитель 
фракции ЛДПР в городской Думе 
Алексей Скосырский и директор 
Алтайского института экономи-
ки – филиала Санкт-Петербург-
ского университета технологий 
управления и экономики Максим 
Трухин.
Члены комиссии провели 

собеседования с кандидатами 
на должность главы краевой 
столицы, в рамках которых каж-
дый представил свою программу 
развития Барнаула на ближай-
шие годы.
Вячеслав Франк озвучил по-

ступательные шаги по развитию 
экономики, обозначил векторы 
работы по инвестиционной и 
бюджетной политике, развитию 
общественного транспорта и 
жилищно-коммунального ком-
плекса, строительству и ремонту 
дорог, другим важным направ-
лениям жизни города.
Алексей Скосырский поде-

лился своим видением решения 
социальных задач. Он предложил 
провести полную ревизию город-
ского хозяйства, чтобы понять его 
слабые и сильные стороны и в 
дальнейшем оперативно направ-
лять средства на приоритеты, 
спрашивать ответственных лиц 
за результат.
Максим Трухин в своей про-

грамме сделал акцент на необхо-
димости ускоренного развития 
всех сфер жизни. Дал оценку 
работы системы образования, 
ситуации в сфере физической 
культуры и спорта, строитель-
ной и других отраслей жизни 
города. По его мнению, сегодня 
у Барнаула имеется потенциал, в 
том числе научный, для решения 
масштабных проблем.

– Собеседование показало 
почти фундаментальную под-
готовку кандидатов к сегодняш-
нему этапу работы комиссии,  
подвел итоги заседания предсе-
датель комиссии Виталий Сне-
сарь. – Мы убедились в том, что 
программы разрабатывались 
детально, с большим количе-
ством предложений. Сегодня мы 
единогласно рекомендовали всех 
троих кандидатов на рассмотре-
ние городских депутатов. Сле-
дующий шаг – заседание Думы, 
на котором вопрос об избрании 
главы города Барнаула будет 
решаться путем голосования.
Заместитель председателя ко-

миссии, председатель городской 
Думы Галина Буевич добавила, 
что заседание БГД состоится 
14 февраля.

Олеся МАТЮХИНА.

Как в городскую сферу образования привлекают 
молодых специалистов

Юлия НЕВОЛИНА
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В Алтайском крае региональный материнский 
капитал составляет 87 625 руб. Право на 
его получение имеют 58 тыс. семей, на эти 
средства из краевого бюджета потрачено
1 млрд 400 млн руб.

Олеся МАТЮХИНА

Фото Анны ЖДАНОВОЙ

ПОЗИЦИЯ 

Решение 
принято
Региональное отделение 

«Единой России» поддер-
жало Вячеслава Франка 
в конкурсе на должность 
главы Барнаула.
Президиум Региональ-

ного политсовета «Единой 
России» в ходе заседания 30 
января принял решение под-
держать Вячеслава Франка, 
участвующего в конкурсе на 
должность главы краевой 
столицы. Теперь его кандида-
туру рассмотрит Президиум 
Генерального совета партии 
и после согласования поддер-
жит фракция «Единой России» 
в Барнаульской городской 
Думе. Об этом сообщил се-
кретарь регионального от-
деления партии Александр 
Романенко в ходе прошедшего 
заседания. 

– Решение о поддержке 
кандидатуры Вячеслава 
Генриховича было принято 
единогласно. Это достойный 
человек, достойный член 
партии. Наше решение бу-
дет направлено в Президиум 
Генерального совета «Единой 
России», а после согласования 
двух Президиумов лягут в 
основу решения нашей 
фракции в Барнаульской 
городской Думе, которая на 
заседании 14 февраля будет 
голосовать за одного из трех 
кандидатов, участвующих в 
конкурсе. Вячеслав Генри-
хович результатами своей 
работы доказал, что, будучи 
главой города Барнаула, спо-
собен решать самые сложные 
задачи, – сказал Александр 
Романенко.    
Вячеслав Франк поблаго-

дарил однопартийцев за 
единогласную поддержку. Он 
отметил, что его партийный 
стаж составляет 22 года. 

– Барнаул принимает ак-
тивное участие в реализации 
партийных проектов, направ-
ленных на формирование 
комфортной городской среды, 
переселение людей из ава-
рийного жилья, ремонт дорог 
и решение других важных 
вопросов. Мы справляемся 
с поставленными задачами 
и продолжим участие в про-
ектах «Единой России». Особое 
внимание будем уделять 
пассажирским перевозкам. 
При поддержке губернатора 
Виктора Томенко в городе 
уже идет беспрецедентное 
обновление общественного 
транспорта, – сказал Вячеслав 
Франк. 
Он отметил, что одним 

из важных событий в жизни 
города стало принятие Гене-
рального плана развития, на 
него властям Барнаула нужно 
опираться в ближайшие пять 
лет.

Олеся МАТЮХИНА.

Больше площади
Депутаты АКЗС обсудили вопросы о земле
и региональном маткапитале 

На 37-й сессии АКЗС 
было рассмотрено 12 во-
просов, в том числе со-
циально направленных. 
Одной из центральных 
тем повестки стало рас-
смотрение законопроекта 
«О внесении изменений в 
статьи 2 и 3 Закона Алтай-
ского края «О регулирова-
нии отдельных отношений 
в области оборота земель 
сельскохозяйственного 
назначения». В основу 
разработки законопро-
екта легла инициатива 
руководителей аграрных 
предприятий, фермеров, 
глав муниципальных об-
разований. 

Напомним, что сейчас 
один собственник – граж-
данин или юридическое 
лицо – не может владеть 
в границах одного муни-
ципального образования 
землей, площадь которой 
суммарно превышает 10% от 
всех сельскохозяйственных 
угодий муниципалитета. 
Однако правопримени-
тельная практика показала, 
что установленный барьер 
сдерживает развитие круп-
ных сельскохозяйственных 
предприятий Алтайского 
края.
В регионе насчитывается 

11,5 млн га земель сельхоз-

назначения. Более 5 млн га 
относится к федеральной, 
краевой и муниципальной 
собственности, из них 4,4 
млн га не разграничено. 
На эти площади краевые 
депутаты наложили запрет 
на продажу до 2052 года, 
земли используются сель-
хозпроизводителями на 
арендной основе. Еще 6,3 
млн га земельных угодий 
находится в частной соб-
ственности, из них 5,3 млн 
га – это земельные доли, так 
называемые паи граждан.

– Земля всегда была и 
есть основным средством 
производства сельхозпродук-
ции, – пояснил председатель 
комитета АКЗС по аграрной 
политике, природопользо-
ванию и экологии Сергей 
Серов. – Инициатива увели-
чения 10% барьера пошла 
снизу, от сельхозпроизво-
дителей, которые либо уже 
перешагнули этот рубеж, 
либо подошли к нему вплот-
ную. Максимальный раз-
мер сельскохозяйственных 
угодий одного собственника 
мы увеличиваем с 10% до 
25% от общей площади 
сельхозземель муниципа-
литета, то есть в 2,5 раза. 
Таким образом, даем толчок 
к расширению производства 
сельхозпроизводителей.  
Кроме того, принятие за-
кона будет способствовать 
снижению затрат органов 

местного самоуправления 
на мероприятия по призна-
нию права муниципальной 
собственности на невостре-
бованные земельные доли.
Спикер АКЗС Александр 

Романенко отметил, что уве-
личение максимального раз-
мера сельскохозяйственных 
угодий в 2,5 раза значитель-
но расширит возможности 
крупных агрохолдингов.

– Мы приняли среднее 
значение в сравнении с дру-
гими субъектами, – отметил 
Александр Романенко. – Тем 
самым дали возможность 
нашим товаропроизводите-
лям легально приобретать 
земельные участки.
Депутаты также приняли 

законопроект «О внесении 
изменений в Закон Алтай-
ского края «О материнском 
(семейном) капитале в Ал-
тайском крае». В настоящее 
время на счетах более 1400 
жителей края находятся 
остатки средств региональ-
ного материнского капитала. 

Принятие законопроекта по-
зволит гражданам получить 
эти средства без указания 
целей использования.

– Региональный маткапи-
тал носит целевой характер 
и может расходоваться на 
получение детьми образова-
ния, улучшение жилищных 
условий, газификацию жило-
го помещения и др., – расска-
зала председатель комитета 
АКЗС по социальной защите 
и занятости населения Ири-
на Солнцева. – С принятием 
законопроекта остатки ре-
гионального материнского 
капитала в сумме до 10 тыс. 
руб. могут быть потрачены 
на усмотрение семьи. Кроме 
того, мы продлили период 
предоставления права на 
материнский капитал в Ал-
тайском крае при рождении 
(усыновлении) третьего 
ребенка или последующих 
детей до 31 декабря 2030 
года.

Депутаты поддержали увеличение размера сельхозугодий для одного собственника в 2,5 раза.
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Признан 
образцовым
Барнаульский кооператив-

ный техникум стал абсолют-
ным победителем городского 
конкурса «Коллективный до-
говор – основа защиты трудо-
вых прав работников». Всего 
в этом году конкуренцию ему 
составили 27 организаций 
краевого центра. 
Конкурс по вопросам социаль-

ного партнерства в сфере труда 
проводится ежегодно по ини-
циативе администрации города 
Барнаула. Состязание позволяет 
аккумулировать лучший опыт 
коллективно-договорных отноше-
ний, выявить работодателей-ли-
деров по созданию благоприят-
ных и комфортных условий для 
сотрудников, гарантиям занятости 
и, что самое важное, по обеспе-
чению реализации действующих 
законодательных норм и гарантий 
для работников через коллектив-
но-договорное регулирование.
Такой договор представляет 

собой документ, в основе кото-
рого лежит компромисс между 
работодателем и сотрудниками. 
Он регламентирует разные сферы 
трудовых отношений: от времени 
на отдых до выплаты заработной 
платы, пособий, переобучения.
Образцовым в этом году при-

знан опыт по созданию коллек-
тивного договора Барнаульского 
кооперативного техникума. Уч-
реждение стало лучшим среди 
организаций реального секто-
ра экономики, среднесписоч-
ная численность работников 
которых составляет менее 100 
человек.

Юлия НЕВОЛИНА.

ЗДОРОВЬЕ 

Школа 
пациентов 

4 февраля, во Всемирный 
день борьбы против рака, 
барнаульцев приглашают в 
Алтайский краевой онкологи-
ческий диспансер на занятие 
«Школы онкопациентов». 

На встрече онкологи расскажут, 
как бороться с осложнениями 
после химиотерапии, чем опасны 
стресс и затяжная депрессия, за-
чем онкопациентам нужны кисти 
и краски, как правильно отжи-
мать лимоны и многое другое. 
А вместе с врачом по лечебной 
физкультуре все желающие на 
практике освоят комплекс упраж-
нений при постмастэктомическом 
синдроме, которые они смогут 
выполнять самостоятельно в 
домашних условиях.
В рамках мероприятия прой-

дет презентация фотовыставки 
всероссийского проекта по под-
держке людей с онкологически-
ми заболеваниями «Химия была, 
но мы расстались». В Барнауле 
поддержать всех, кто находится 
на пути лечения онкологии, 
решились 15 героев. Их фото-
истории разместятся в одном из 
корпусов Алтайского краевого 
онкологического диспансера.   
Занятие «Школы онкопациен-

тов» пройдет 4 февраля в 12.30 в 
актовом зале лучевого корпуса 
онкоцентра на Змеиногорском 
тракте, 110. Вход свободный.

Екатерина ДОЦЕНКО.

В связи с усилившимися 
осадками работа дорожни-
ков Барнаула закольцована, 
то есть организована в кру-
глосуточном режиме. МБУ 
«Автодорстрой» проводит 
полный цикл очистки до-
рог и тротуаров от снега и 
наледи. Бригады трудятся 
в две смены. 

В ночь с четверга на пят-
ницу улицы расчищали 123 
единицы техники. В пятницу, 
31 января, в дневную сме-
ну на улицы города вышли 
122 дорожных рабочих и 91 
единица снегоуборочной 
техники. 
По словам специалистов 

предприятия, упор делается 
на все виды уборки снега. Это 
очистка проезжей части до-
рог и тротуаров, посыпка пе-
ско-соляной смесью и песком 
против образования гололеда, 
вывоз снега с проезжей части 
и обочин на снегоотвалы. 
Алексей Авдеев, руководи-

тель ДЭУ Ленинского района, 
посетовал, что ночную работу 
дорожной службы затрудня-
ют припаркованные вдоль 
обочин автомобили. 

– Даже на участках, где 
установлены дорожные зна-
ки, запрещающие парковку в 
ночное время, автомобилисты 
продолжают оставлять свои 

машины, – говорит дорож-
ник. – Но на таких участках у 
нас есть рычаги воздействия. 
Мы обращаемся в ГАИ и с 
помощью инспекторов не-
правильно припаркованный 
личный транспорт убирают. 
Там же, где знаков нет, ав-
томобили доставляют нам 
очень большие неудобства. 
Особенно на нешироких ули-
цах - ведь снегоуборочная 
техника габаритная.  Поэтому 
мы просим автомобилистов 
с пониманием отнестись к 
нашей работе на благо жите-
лей города, в том числе и на 
благо автомобилистов. Еще 
хочу напомнить барнаульцам, 
что обязанность по вывозу 
снега, убранного с террито-
рии частных домов, несут их 
владельцы. Снег, счищаемый 
с внутридомовой территории 
частного дома, запрещено 
складировать на проезжей 
части или тротуарах. Это ос-
ложняет движение городского 
общественного транспорта и 
личных автомобилей и соз-
дает угрозу ДТП. 
Также в Барнауле про-

должаются работы по убор-
ке снега на общественных 
территориях города, работы 
ведут сотрудники МБУ «Бла-
гоустройство и озеленение». 
В четверг, 30 января, было 
задействовано порядка 60 
сотрудников учреждения и 
более 20 единиц специали-

зированной техники. Работы 
проводят как механизирован-
ным способом, так и вручную. 
Очистка от снега ведется на 
территории площадей Октя-
бря, Победы, Сахарова, Мира, 
бывшего парка имени Ле-
нина, парка «Юбилейный», 
на Ленинградской аллее, на 
улице Мало-Тобольской, в 
зеленых зонах на проспекте 
Ленина и других.
На постоянном контроле 

находится и очистка от сне-
га и наледи кровель и тер-
риторий многоквартирных 
домов. Очередное совещание 
по этому вопросу провел за-
меститель главы админи-
страции города по городскому 
хозяйству Сергей Татьянин. 
О работе по уборке снега на 
дворовых территориях и с 
крыш доложили представите-

ли администраций городских 
районов. Специалисты коми-
тета жилищно-коммунально-
го хозяйства администрации 
города и администраций рай-
онов для выявления наруше-
ний ежедневно объезжают 
дворы многоквартирных до-
мов. К 29 января было выяв-
лено более 220 нарушений, 
183 нарушения оперативно 
устранены.
Сергей Татьянин поручил 

администрациям районов в 
кратчайшие сроки обеспечить 
уборку снега с кровель домов, 
в том числе признанных в 
установленном порядке ава-
рийными и подлежащими 
сносу, а комитету жилищ-
но-коммунального хозяйства 
Барнаула держать этот вопрос 
на контроле.

Василий КАРКАВИН

В краевой столице очистка от снега идет 
в круглосуточном режиме

Кольцо работ

ВАЖНО!

В случае непринятия управляющей организацией, 
ТСЖ, ЖСК мер по очистке кровель и территорий МКД 
необходимо обращаться к дежурному администрации 
района по месту жительства (круглосуточно):
Железнодорожный район – 62-56-95;
Индустриальный район – 47-51-83;
Ленинский район – 54-44-49;
Октябрьский район – 24-74-98;
Центральный район – 63-08-25;
или в комитет жилищно-коммунального хозяйства 

города Барнаула по тел.: 37-05-07, 57-05-29.

Дорожная служба очищает от снега как центральные магистрали, так и улицы частного сектора. Фото Александра ЕРМОЛОВИЧА
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Битва на Волге
82 года назад завершилось историческое сражение за Сталинград, 
сломавшее хребет армии фашистской Германии

2 февраля мы празднуем 
День воинской славы Рос-
сии. В этот день в 1943 году 
Красная армия одержала 
победу в Сталинградском 
сражении. По размаху, дли-
тельности, напряженности 
и количеству участников эта 
битва не имела равных в 
мировой военной истории.

Сталинградская битва на-
чалась 17 июля 1942 года. От 
ее исхода зависело, в чьих 
руках окажутся нефтяные 
районы Кавказа и богатые 
сельскохозяйственные рай-
оны Дона и Кубани. 
По итогам тяжелых боев 

к началу зимы советские 
войска смогли остановить 
наступление противника.  
Оценив обстановку и общее 
соотношение сил, советское 
командование приступило к 
подготовке ответного удара, 
получившего кодовое назва-
ние «Уран». В ходе операции, 
проводившейся силами трех 
фронтов, предполагалось 
окружить и уничтожить 
группировку противника под 
Сталинградом. Для этого на 
направлении главных ударов 
обеспечили двойное и трой-
ное превосходство сил.

19 ноября 1942 года нача-
лось наступление. В результате 
войска вермахта понесли вну-
шительные потери, а оставших-
ся оттеснили и блокировали. 
Операцию по уничтожению 
этой группировки назвали 
«Кольцо», ее проводил Донской 
фронт. В его состав передали 
все войска, задействованные 
под Сталинградом. Для ми-
нимизации потерь советское 
командование 8 января пред-
ложило командующему 6-й 
армией генерал-фельдмаршалу 
Паулюсу сдаться. Берлин от-
казался. Утром 10 января 1943 
года советские войска перешли 
в наступление и разделили 
окруженную группировку нем-
цев на две части. 31 января 
сопротивление противника 
в южной части города было 
сломлено, 6-я армия во главе 
с самим Паулюсом сдалась 
в плен. 
Несмотря на тяжелейшие 

испытания, Сталинград вы-
стоял. Страна ликовала. Еще 
бы, победа в этом сражении 
стала поворотным моментом 
в ходе всей Второй мировой 
войны. Всего в Сталинград-
ской битве немцы и их союз-
ники потеряли около 1,5 млн 
солдат и офицеров. Потери 
Красной армии составили 1 
129 619 человек.

Ни шагу назад
В ходе Сталинградского 

сражения 28 июля 1942 года 

был подписан легендарный 
приказ № 227, который гла-
сил: «Ни шагу назад!». Един-
ственной уважительной при-
чиной уклониться от приказа 
считалась смерть. Введение 
столь сурового правила было 
связано с тяжелой ситуацией 
на фронте – враг бросал в бой 
все новые и новые силы и 
прорывался вглубь страны. 
Несмотря на всю суровость 

приказа, некоторые историки 
расценивают его как необхо-
димую меру в экстремальной 
обстановке. Отмечается, что 
его выполнение укрепило 
воинскую дисциплину, по-
высило организованность, 
стойкость и упорство войск. 

Алтайские соединения
В Сталинградской бит-

ве приняли участие более 
40 тысяч алтайских воинов. 
Они сражались в разных во-
инских соединениях Крас-
ной армии, в том числе в 
составе сформированных в 
Алтайском крае 298-й и 315-й 
стрелковых, 73-й кавалерий-
ской дивизии, 42-й отдельной 
стрелковой бригады и других. 
К лету 1942 года многие из 
них оказались на дальних и 
ближних подступах к Ста-
линграду. Получив боевое 
крещение на других фронтах, 
они совершали подвиги и 
уходили в бессмертие в боях 
за Сталинград. 
Местом самых ожесто-

ченных боев в Сталинграде 
стал Мамаев курган. Он имел 
важное стратегическое значе-
ние – с его вершины хорошо 
просматривались и простре-
ливались прилегающая тер-

ритория и переправы через 
Волгу. Бои здесь длились 135 
суток. Обожженный, изрытый 
глубокими воронками, дзо-
тами, покрытый осколками 
бомб и снарядов, курган и зи-
мой чернел, как обугленный. 
Весной 1943 года на каждый 
квадратный метр земли здесь 
приходилось от 500 до 1250 
осколков. В боях за Мамаев 
курган 298-я стрелковая диви-
зия была преобразована в 80-ю 
гвардейскую. Ей посвящена 
одна из улиц краевой столицы.

След в истории
Очевидцем и непосред-

ственным участником пле-
нения Паулюса 31 января 1943 
года стал Николай Аверкин – 
уроженец Змеиногорского 
района, выпускник Лепельско-
го артиллерийско-минометно-
го училища, эвакуированного 
в Барнаул в июле 1941 года.
Кроме того, наш земляк, 

выпускник Оренбургско-
го минометного училища, 
младший лейтенант Алек-
сей Чернышенко участвовал 
в обороне «Дома Павлова». 
Напомним: в середине сентя-
бря 1942 года нависла угроза 
прорыва противника к Волге 
в районе площади 9 Января 
и мельницы. Два четырех-
этажных дома, расположен-
ных параллельно на площади, 
стали опорными пунктами. 
Они вошли в историю как 
«Дом Заболотного» и «Дом 

Павлова». Дом, который за-
щищал взвод лейтенанта 
Николая Заболотного, пол-
ностью разрушила немецкая 
артиллерия. «Дом Павлова» 
оставался неприступной кре-
постью в течение 58 дней. 
24 бойца во главе с сержан-
том Яковом Павловым дер-
жали оборону. Во время боев 
25 ноября 1942 года Алексей 
Чернышенко погиб.
Одержанная под Сталин-

градом победа стала резуль-
татом несгибаемой стойкости, 
мужества и героизма совет-
ских воинов. Напомним: в 
2000 году в Барнауле зало-
жили Бульвар Защитников 
Сталинграда. Он хранит 
память об одном из самых 
кровопролитных сражений 
Второй мировой войны.

Использованы материалы 
из фондов Алтайского государ-
ственного краеведческого музея.

Сталинградская битва 
продолжалась 200 дней 
и ночей – с 17 июля 1942 г. 
по 2 февраля 1943 г.

Анна КАРПОВА 

В боях за железнодорожный вокзал «Сталинград-1» героическое сопротивление фашистам оказывала и 42-я отдельная стрелковая 
бригада, потерявшая здесь почти весь личный состав, но сохранившая шефское знамя Барнаульского городского комитета ВКП (б) 
и Совета депутатов трудящихся (на фото вверху). Битва с врагом шла за каждую улицу, каждый дом (на фото внизу). 
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Выставочный зал музея 
«Город» разместил в об-
новленном пространстве 
более 200 работ алтайских 
художников. На открытии 
экспозиции присутствовали 
первые лица города и края.  

В два этапа
Зал музея «Город» на

пр. Ленина, 111, считается круп-
нейшей выставочной площад-
кой в Алтайском крае. Более 
полувека это пространство 
принимает самые значимые 
и масштабные художественные 
проекты региона. До 2016 года 
здесь располагался выставоч-
ный зал Алтайского отделения 
Союза художников, но после 
того как этому профессиональ-
ному объединению оплачивать 
аренду помещения в 800 кв. м 
стало не по силам, выставоч-
ный зал передали на баланс 
муниципального бюджетного 
учреждения «Музей «Город».

С тех пор эта площадка стала 
знаковым местом в Барнауле, 
где проходили не только город-
ские и краевые выставки, но и 
Межрегиональная молодежная 
биеннале «Аз.Арт. Сибирь». 
Однако со временем назрела 
необходимость преобразовать 
это пространство, приспособить 
его не только под выставочные, 
но и мультимедийные, а также 
просветительские проекты, 
сделать его точкой притяжения 

для горожан. В итоге в январе 
2022 года на этой площадке со-
стоялась встреча главы города 
Барнаула Вячеслава Франка с 
художественным сообществом, 
в ходе которой было решено 
осуществить капитальный 
ремонт выставочного про-
странства. 
На данный момент вы-

полнен первый этап преоб-
разования выставочного зала 
музея «Город», на реализацию 
которого было выделено 17,5 
млн руб. На эти средства от-
ремонтирован выставочный 
зал – заменены витражи, при-
ведены в порядок стены, пол, 
системы энергоснабжения, 
сигнализации, водоснабжения 
и канализации, установлено 
специальное освещение, 
климатическое оборудование, 
обновили гардероб, кабинеты 
сотрудников и помещения для 
хранения картин. В будущем 
планируется установить в зале 
передвижные выставочные 
конструкции, которые позволят 
увеличить экспозиционную 
площадь, а также мультиме-
дийное оборудование. Важно 
отметить, что при разработке 
проекта учитывались по-
желания художественного 
сообщества.  

Отчетный проект
По мнению председателя 

краевого отделения Союза ху-
дожников Дмитрия Петренко, 
обновленный зал позволяет 

проводить в этом пространстве 
выставки на более качествен-
ном уровне. К примеру, уже в 
этом году планируют провести 
выставку воспитанников дет-
ских художественных школ и 
школ искусств, приуроченную 
к 80-летию Победы, детский 
раздел Межрегиональной 
молодежной биеннале «Аз.Арт. 
Сибирь», а также экспозицию, 
посвященную предстоящему 
295-летию Барнаула.

– Сегодня здесь царит 
удивительная атмосфера, мы 
наблюдаем не только высокий 
профессионализм, но и буйство 
красок, эмоций, – высказалась 
на открытии председатель Бар-
наульской городской Думы 
Галина Буевич. – Именно 
поэтому, когда речь зашла о 
ремонте выставочного зала, 
глава города Вячеслав Ген-
рихович Франк однозначно 
сказал: «Мы найдем деньги для 
талантов в городе Барнауле!». 
Мы благодарны художникам 
за творчество, в которое они 
вкладывают душу, а наша за-
дача – обеспечить этой деятель-
ности финансовую поддержку. 
Что касается выставки «Арт-

Алтай», то это традиционный 
отчетный проект краевого от-
деления Союза художников, 
который принято считать 
срезом художественной жизни 
региона. Говорят, именно по 
представленным здесь рабо-
там легко можно определить 
настроения, царящие в худо-

жественной среде. От имени 
представителей краевого от-
деления Союза художников 
Дмитрий Петренко поблаго-
дарил Вячеслава Франка за 
внимание к культурной жизни 
города.

– Выставочный зал музея 
серьезно преобразился, – по-
яснил Дмитрий Петренко. –
И эта выставка, которой обычно 
завершается творческий год и 
подводятся некие итоги, это 
подтверждает. Обычно подоб-
ные экспозиции проводятся в 
конце года, однако в связи с 
реконструкцией выставочного 
зала музея «Город» дату про-
ведения выставки пришлось 
перенести. То есть экспозиция –
это своего рода творческий 
отчет художников за 2024 год.  

Смена амплуа
Как отметил Дмитрий 

Петренко, к этому событию 
художники всегда готовятся 
заранее. И если говорить кон-
кретно об этой выставке, то ее 
особенность в том, что многие 
авторы решили отойти от при-
вычного амплуа и попробовали 
себя в других темах, техниках, 
стилях. К примеру, творчество 
Татьяны Ашкинази, известной 
своими живописными и графи-
ческими работами, на этот раз 
представлено художественной 
эмалью. Эту довольно сложную 
и кропотливую технику Татья-
на Викторовна освоила совсем 
недавно, посетив серию мастер-

классов в Новокузнецке. Худож-
ник-график Ксения Паршина 
представила на выставке свои 
работы в технике линогравюры, 
которой она время от времени 
немного занималась, но лишь 
недавно решила более серьезно 
ее постичь. Кстати, для Ксении 
Паршиной, которой в прошлом 
году было присвоено звание 
члена Союза художников 
России, это первое участие в 
отчетной «союзной» выставке. 
Традиционно по итогам 

экспозиции определены ху-
дожники-победители не только 
от краевого отделения Союза 
художников, но и от «Арт-
галереи Щетининых». Так, 
на этот раз жюри выделило 
работы Василия Куксы, Ольги 
Поповой и Ирины Щетининой. 
А двадцатая по счету премия 
семьи Щетининых была при-
суждена Сергею Боженко за 
серию портретов действующих 
бойцов СВО. 
Кроме того, на выставке 

вручили и медали Всероссий-
ской творческой общественной 
организации «Союз художников 
России» за вклад в искусство. 
Так, по итогам 2024 года зо-
лотой медалью награждена 
Ирина Щетинина, серебряной –
Юрий Чулюков, диплом полу-
чил Виталий Борисов. 

Суббота, 1 февраля 2025 г. № 13 (6078)

СОБЫТИЕ

Наталья КАТРЕНКО

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

Превращение музея
Масштабным проектом «Арт-Алтай» открылся после капитального ремонта 
самый большой выставочный зал региона

Выставка «Арт-
Алтай» действует до 
27 февраля по адресу: 
пр. Ленина, 111 (6+).

Обновленный зал позволяет проводить выставки на более качественном уровне.
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В 2025 году в Ленинском 
районе будет реализовано 
самое большое в городе 
количество инициатив 
граждан – девять. Проек-
ты получили поддержку 
из бюджета города, в на-
стоящее время активи-
зируется работа по сбору 
инициативных платежей. 
Софинансирование проек-
тов – одно из важнейших 
условий реализации народ-
ной инициативы.

Сквер мечты
По словам главы админи-

страции Ленинского района 
Евгения Авраменко, на про-
тяжении ряда лет жители 
многоквартирных домов на 
ул. Антона Петрова – № 200, 
202, 198, 194, 190 – обращали 
внимание на несанкциониро-
ванные свалки, образованные 
на этой территории, а также 
заброшенные земляные по-
греба. В месячники весенней 
и осенней санитарной очист-
ки силами администрации и 
общественников здесь регу-
лярно проводились суббот-
ники, но нужен был толчок 
для того, чтобы ситуация 
кардинально изменилась.

– В 2024 году благодаря 
средствам, выделенным из 
городского бюджета, и при 
поддержке предприятий рай-
она, предпринимательского 
сообщества начался первый 
этап благоустройства будуще-
го сквера, – рассказал Евгений 
Авраменко. – На начальном 
этапе была ликвидирована 
несанкционированная свалка, 
засыпаны провалы от земля-
ных погребов, выполнен снос 
аварийных и сухостойных 
деревьев. В течение лета в 
центральной зоне в виде кру-
га выложена эксклюзивная 
тротуарная плитка, установ-
лены скамейки, урны, фонари 
уличного освещения, разбиты 
две клумбы, засеян газон, вы-
сажено 27 лип и шесть пузы-
реплодников.
Видя преображение ранее 

неухоженной территории, 
жители многоквартирных 
домов решили продолжить 
благоустройство сквера: со-
здали инициативную группу, 
разработали проект, который 
стал одним из победителей 
конкурса и получил финан-
совую поддержку из бюджета 
города на сумму более трех 
миллионов рублей.

– Уже после первого этапа 
благоустройства площадка в 
районе дома № 200 на ул. А. 
Петрова стала пользоваться 
популярностью у жителей, – 
пояснила руководитель ини-
циативной группы Татьяна 
Хуторная. – Здесь отдыхают 

пожилые люди, гуляют мамы 
с колясками, катаются на роли-
ках подростки. Присаживаются 
отдохнуть и барнаульцы, иду-
щие из магазина с покупками. 
Люди очень довольны тем, 
что благоустраивается терри-
тория, которую они просили 
облагородить, активность жи-
телей растет, и мы надеемся, 
она будет только расти.
В 2025 году с учетом поже-

ланий жителей на территории 
сквера продолжат обустрой-
ство пешеходной аллеи в сто-
рону детского сада № 271. На 
этой части аллеи также уложат 
плитку, установят скамейки, 
урны, фонари наружного ос-
вещения, будет посеян газон, 
продолжится высадка лип и 
елей. Кроме того, для удобства 
жителей появятся парковоч-
ные карманы на территории 
более 300 кв. м.

Стадион для двух гимназий
Еще один финансово ем-

кий проект будет реализо-
ван на территории гимназии 
№ 79 на ул. Г. Исакова. Жи-

тели соседних с ней домов и 
родители школьников неод-
нократно поднимали вопрос 
благоустройства стадиона, в 
том числе обращались к депу-
тату Барнаульской городской 
Думы Роману Ильину. 

– В Ленинском районе 
сильны спортивные тра-
диции, но сооружений для 
удовлетворения запроса на 
занятия спортом со сторо-
ны жителей недостаточно, – 
пояснил Роман Ильин. – 
А в этом микрорайоне спор-
тивные объекты вообще от-
сутствуют. В свое время я 
окончил школу № 82, сейчас 
это 131-я гимназия, и мы 
занимались физкультурой 
именно на этом стадионе. 
Большая площадь, готовая 
для того, чтобы принять 
детей двух школ, конечно, 
нуждается в благоустрой-
стве, чтобы здесь можно 
было сдавать нормы ГТО, 
спортом могли заниматься 
не только школьники, но и 
жители всего микрорайона. 
Мы оповестили жителей о 

том, что проект получил под-
держку из бюджета города 
и сейчас нужно их актив-
ное участие в софинанси-
ровании, к которому могут 
присоединиться не только 
родители школьников, но и 
все, кто живет в микрорайоне. 
Общая стоимость проекта 
3,9 млн руб., инициативные 
платежи жителей составляют 
около миллиона. Реализа-
ция нашего проекта станет 
демонстрацией успешного 
опыта объединения усилий 
граждан одной территории 
для достижения общих целей 
и наглядным примером для 
подрастающего поколения.

По словам директора гим-
назии № 79 Ларисы Вялковой, 
и детям, и взрослым очень 
хочется, чтобы огромная пло-
щадь стадиона приобрела со-
временный вид.

– Только в нашем образова-
тельном учреждении учатся 
1186 детей, примерно столь-
ко же – в гимназии № 131, 
плюс мамы и папы, которые 
тоже занимаются спортом на 
этом стадионе. Нам нужны 
волейбольная, баскетбольная 
и тренажерные площадки, 
качественное футбольное 
поле, сектор для прыжков в 
длину, новые круговые бе-
говые дорожки, – отметила 
педагог. – Значимость про-
екта заключается в том, что 
в результате благоустройства 
стадиона будет решен ряд 
важных задач: приобщение 
подростков и молодежи к 
физкультурно-спортивно-
му досугу, профилактика 
асоциальных проявлений в 
подростковой молодежной 
среде, пропаганда здорового 
образа жизни.

Олеся МАТЮХИНА

В Барнауле готовятся к началу реализации проектов по программе 
инициативного бюджетирования

Сила инициативы

Стоимость девяти инициативных 
проектов в Ленинском районе 
составляет более 24 млн руб. 

Из них 20 млн руб. – средства 
из бюджета города. 

Среди проектов – стадион, сквер, уличное освещение, дороги. Фото Андрея ЧУРИЛОВА
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КСТАТИ

Многоракурсным куполом уже заин-
тересовались две московские школы па-
рикмахерского искусства, и сейчас автор 
патента ведет переговоры по их произ-
водству с барнаульским предприятием, 
чтобы искушенные столичные покупате-
ли получили качественно выполненные 
устройства в заводской упаковке.

Фото Екатерины ДОЦЕНКО

Екатерина ДОЦЕНКО

Как парикмахер придумал многоракурсное устройство для мастеров
– Можно на себя полюбо-

ваться, – полушутя-полусе-
рьезно отвечает парень. – При-
кольно, что мастер постоянно 
развивается. И за процессом 
стрижки наблюдать интересно.
Алексей демонстрировал 

свое изобретение в Москве на 
специализированном форуме. 
Рассказал о ней в специализи-
рованном журнале «Деньги 
в индустрии красоты». А на 
стене парикмахерской красу-
ется в коричневой рамочке 
патент – первый из пяти, ко-
торые планирует получить на 
разные модификации своей 
полезной модели автор.

– Сейчас готовлю следую-
щие патенты: на другое число 
камер, с электроприводом 
и так далее, – констатирует 
Алексей. – В общем, нужно 
максимально расшириться, 
чтобы иметь полные права 
на все вариации устройства.

В одной из парикмахер-
ских краевой столицы над 
рабочим креслом установ-
лено необычное устройство 
с восемью камерами. Его 
разработал и воплотил в 
жизнь барнаулец Алексей 
Косарев. Чудо-конструкция 
помогает в работе парик-
махеру и делает процесс 
интересным для клиента. 

Много ракурсов
Мастер мужских стрижек 

Алексей Косарев с ножница-
ми и расческой не расстается 
уже более 20 лет. Пришел в 
профессию после серьезной 
юношеской травмы. 

– Тело было парализовано 
почти полностью, перенес 
две операции, которые по-
могли встать на ноги и вновь 
научиться работать руками. 
Стрижка – это, пожалуй, един-
ственное, чем мог тогда по со-
стоянию здоровья заниматься. 
В 1999 году обучился у бар-
наульского мастера основам 
парикмахерского искусства и 
начал потихоньку работать, – 
рассказывает Алексей. 
Уже много лет он арен-

дует помещение в одном из 
студенческих общежитий в 
центре города. За годы работы 
сформировался круг постоян-
ных клиентов. Не так давно 

Алексей решился сразу на 
несколько профессиональных 
преобразований: сначала обу-
чился у одного из известных 
в стране мастеров парикма-
херского искусства, а потом 
взялся за совершенствование 
своего рабочего пространства. 
Вскоре идеи воплотились в 
создание особого купольного 
устройства. 

 – Во время стрижки всегда 
хотелось объемно взглянуть 
на ситуацию. Сначала попро-
бовал сбоку от парикмахер-
ского кресла разместить до-
полнительное зеркало. Потом 
вдруг взгляд упал на висев-
шую в углу камеру видеона-
блюдения. Она отразила еще 
один ракурс прически. Тогда 
и пришла в голову мысль 
соединить несколько удобных 
проекций на одном экране, – 
делится этапами работы над 
затеей мастер.

Без баланса никуда
Салон Алексея Косарева 

действительно выглядит 
непривычно: над парикма-
херским креслом нависает 
конструкция с видеокамера-
ми. Установка представляет 
собой несколько изогнутых 
лопастей, которые под раз-
ными углами и на разной 
высоте опускаются с потолка 
к креслу. На каждой лопасти 
закреплена камера видеона-

блюдения, отображающая 
происходящее в реальном 
времени. По сути, это система 
слежения, транслирующая на 
экран действия парикмахе-
ра и процесс преображения 
клиента.
Это вспомогательное 

устройство – предмет осо-
бой гордости мастера. Его 
конструктивную часть по 
чертежам Алексея Косарева 
изготовил сварщик, а уже ка-
меры монтировал он сам. На 
совершенствование изделия 
ушли долгие месяцы. 
Тестируем устройство. Уса-

живаюсь в кресло. Мастер 
включает систему. Взгляд 
невольно падает на большой 
экран под зеркалом. Там в 
шести окошках начинает все-
сторонне отображаться моя 
прическа. Алексей деловито 
берется за красный маркер и 
начинает прямо по изобра-
жению на экране выделять 
нюансы моей стрижки.

– Сзади надо укоротить, тут  
поднять – тогда будет баланс, – 
отмечает мастер. И прини-
мается за пояснения важ-
ности своего изобретения. – 
Благодаря куполу на экране 
вы можете посмотреть на 
себя со стороны. Такими нас 
видят окружающие. Подоб-
ным образом о нас может рас-
сказать случайно сделанная 
фотография или снятое видео. 

Стрижка под куполом
Посетитель парикмахерской кнопкой мышки может менять изображение на экране.

Сейчас мы, мастер и клиент, 
находимся в состоянии так 
называемой  метапозиции – 
установка дает нам круговой 
видеообзор. Исходя из этого 
мы и принимаем решение, 
как формировать вашу стриж-
ку, чтобы она смотрелась гар-
монично. 

Вау-эффект
Плюсов от устройства 

Алексей видит много.
– С куполом удобно ра-

ботать: все отображено на 
мониторе, и легко делать 
правильные стрижки. Также 
устройство помогает как при 
обучении начинающих парик-
махеров, так и при оттачива-
нии их навыков. К примеру, у 
меня сейчас ученик, который 
уже работает самостоятель-
но. Я из дома, дистанционно, 
могу проконтролировать его 
работу и при необходимо-
сти скорректировать. Могу 
сделать скриншот и отпра-
вить ему на мессенджер с 
пометками, где и что можно 
изменить. Есть возможность 
онлайн-трансляции для одно-
временного обучения целой 
группы, – перечисляет мастер.
Тем временем в парикма-

херскую пришел очередной 
клиент. Уступаю ему место 
под куполом.

– Вам удобно стричься с 
видеонаблюдением?
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Фото из архива Виктории КОЗЛОВОЙ

Проводник в этот мир
Зачем будущей маме доула?

Виктория Козлова (в центре) проводит консультации с будущими мамами в разных форматах.

Светлана МОЛОКАНОВА

Виктория Козлова – одна 
из немногих доул краевой 
столицы. Вот уже более 
пяти лет она поддерживает 
женщин в один из самых 
важных периодов их жиз-
ни: с первых недель бере-
менности и до появления 
малыша на свет. Виктория 
рассказала о тонкостях сво-
ей работы и о том, почему 
ее профессия из года в год 
набирает популярность.  

Новая профессия
– Сейчас женщины стали 

более осознанно подходить к 
рождению ребенка, чем пару 
десятилетий назад, – отмечает 
барнаульская доула Виктория 
Козлова. – Отчасти это свя-
зано с обилием доступной 
информации, что позволяет 
подробно узнать о всех этапах 
беременности, ознакомиться 
с разным опытом родов. Рань-
ше было принято считать за-
рождение жизни таинством, о 
котором старались не распро-
страняться, прятали живот. 
А если женщина оказывалась 
первой из своего окружения, 
ступившей на путь материн-
ства, то ей даже не с кем это 
было обсудить. Сейчас эту 
проблему с легкостью решают 
социальные сети. 
Квалифицированную под-

держку в вопросах беременно-
сти оказывают доулы – специ-
алисты, сопровождающие мам 
до, во время и после родов, 
при этом они не являются 
медицинским персоналом. 
Для России это новая про-
фессия, которая стала активно 
распространяться в 2010-х 
годах. Виктория Козлова свою 
практику в качестве доулы 
начала вести в 2019 году. 

– По образованию я акушер-
гинеколог, окончила наш 
медицинский университет, 
работала в женской консуль-
тации. Потом ушла в декрет, 
в этом году сыну Матвею бу-
дет семь лет, – рассказывает 
Виктория. – Желание работать 
с будущими мамами было 
всегда, и я пошла по этому 
пути через медицину. Когда 
сама прожила опыт родов уже 
не как врач, который смотрит 
на это со стороны, а как мама, 
то захотела помогать женщи-
нам по-другому – не сидеть в 
белом халате и выписывать 
лекарства, а через эмоцио-
нальный контакт. 

Сертификат обязателен
Чтобы стать доулой, нужно 

пройти специальное обучение 
и сертификацию. В России 
сегодня существует три офи-
циальных центра по подго-
товке таких специалистов – 
Институт перинатальной 
поддержки Doula Link, Шко-
ла доул «Акушерство ПРО», 
академия «Акушерка.Про» 

физически, – рассказыва-
ет доула. – Для этого мы 
с будущей мамой деталь-
но обсуждаем план родов, 
следование которому уже 
помогает снизить напряже-
ние. Оцениваем потребности 
женщины и реальное поло-
жение вещей. Решаем вопрос 
касательно обезболивающих 
препаратов, готовность ис-
пытывать новые ощущения 
так, чтобы они не стали для 
нее шокирующими, и мно-
гое другое. Если я вижу, что 
женщина задает один и тот 
же вопрос много раз, прояв-
ляет страх, то в таком случае 
могу направить ее к перина-
тальному психологу. Также 
разбираем с будущими ма-
мами анатомию женского 
тела, учимся делать разные 
упражнения, которые при-
годятся на родах. В таком 
вопросе крайне важно иметь 
уже некую практику. Сейчас 
очень много разных курсов 
для будущих мам, которые 
проходят в формате лекций. 
И я не раз видела, как жен-
щины приходят рожать с 
тетрадкой. Их полезность 
в моменте сомнительна, 
ведь в процессе родов не до 
чтения конспектов. А вот 
практика действительно 
поможет. 

Скучать по родам
Особое внимание Виктория 

уделяет телесным практикам – 
массажу, ароматерапии, тей-
пированию. Все это помогает 
поддерживать эмоциональное 
состояние, снимает напряжение, 
заряжает энергией.

– Совместно с мастерицей 
по парению мы придумали 
проект «Мамина банька» – в 
нем могут поучаствовать бере-
менные, а также мамы с малы-
шами, – сообщает Виктория. – 
К женщине, находящейся в 
особом положении, нужен 
бережный индивидуальный 
подход, которого не найти в 
общественных банях, а в домаш-
них условиях нет понимания и 
знаний. Бывает также, что маме 
с маленьким ребенком порой 
непросто куда-то выбраться, 
развеяться. Не везде условия 
предназначены для детей, а 
оставить их бывает не с кем. Мы 
хотим дать такую возможность. 
Также Виктория сопрово-

ждает мам непосредственно 
на родах. 

– В процессе успокаиваю 
роженицу, отвлекаю, делаю 
массаж, показываю дыха-
тельную гимнастику, а также 
слежу, чтобы она пила до-
статочное количество воды. 
Присутствую в том числе 
при назначении кесарева 
сечения. В таком случае 
после операции я остаюсь 
с роженицей в реанимации, 
помогаю приложить ребенка 
к груди, общаюсь с родствен-
никами, – объясняет доула. – 
Конечно, моя работа очень 
энергозатратная, но по итогу 
я получаю больше, чем от-
даю. Когда родов долго нет, 
я начинаю по ним скучать. 
Виктория отмечает: в Бар-

науле с каждым годом стано-
вится все больше ее коллег. 
Да и врачи в роддомах уже не 
так настороженно относятся 
к доулам, открыты к сотруд-
ничеству, приглашают сами.

– Чаще всего я бываю в пе-
ринатальном центре «ДАР». 
Благодарна им за прогрес-
сивность и за то, что пре-
доставляют возможность 
поддерживать женщин во 
время такого знакового для 
них события, – подчеркивает 
доула. 

(Школа Doula.Plus). Они вхо-
дят в Европейскую ассоциа-
цию доул. Обучение проходят 
как очно, так и дистанционно, 
так что доступно для всех 
регионов страны. 

– Я окончила Институт 
перинатальной поддержки 
Doula Link, – говорит Викто-
рия. – Несмотря на то, что у 
меня медицинское образо-
вание и есть соответствую-
щие сертификаты, согласно 
этическому кодексу не могу 
проводить врачебных мани-
пуляций, например, осматри-
вать женщину при раскры-
тии, выписывать лекарства, 
ставить диагнозы и т.д. 
В компетенцию доулы 

главным образом входит ин-
формационная, психологиче-
ская и физическая поддержка. 
Причины тревог у каждой 
обратившейся будущей мамы 
индивидуальны, но чаще все-
го их интересуют следующие 
вопросы: как выбрать род-
дом? Можно ли взять супруга 
на роды и нужен ли он там? 
Как собрать сумку в роддом? 
Пожалуй, самое главное, что 
их волнует, – положительный 
исход родов, без возможных 
негативных последствий.

– Во-первых, к этому про-
цессу нужно быть готовым 
как эмоционально, так и 

Виктория Козлова за время 
своей практики сопроводила 
порядка 180 родов.



Суббота, 1 февраля 2025 г. № 13 (6078)

11ОФИЦИАЛЬНОСБ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.01.2025    № 81

Об утверждении проекта  по внесению изменений в проект планировки и проект ме-
жевания квартала 2012 в границах кадастрового квартала 22:63:030308, ограниченного 
трактом Павловским, улицей Власихинской, проспектом Энергетиков, проездом Север-
ным Власихинским в городе Барнауле, в том числе для проектирования и строительства 
объекта: «Обеспечение инженерной инфраструктурой (водоснабжение, водоотведение, 
теплоснабжение) квартала 2012 города Барнаула», в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, улица Власихинская, земельный участок 212

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского  округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев  
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект планировки и проект межевания квартала 2012 в границах 
кадастрового квартала 22:63:030308, ограниченного трактом Павловским, улицей Власи-
хинской, проспектом Энергетиков, проездом Северным Власихинским в городе Барнауле, 
в том числе для проектирования и строительства объекта: «Обеспечение инженерной 
инфраструктурой (водоснабжение, водоотведение, теплоснабжение) квартала 2012 города 
Барнаула», в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, 
земельный участок 212, от 10.12.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки и проект межевания 
квартала 2012 в границах кадастрового квартала 22:63:030308, ограниченного трактом 
Павловским, улицей Власихинской, проспектом Энергетиков, проездом Северным Вла-
сихинским в городе Барнауле, в том числе для проектирования и строительства объекта: 
«Обеспечение инженерной инфраструктурой (водоснабжение, водоотведение, теплоснаб-
жение) квартала 2012 города Барнаула», утвержденный постановлением администрации 
города от 10.03.2021 № 310 (в редакции постановления от 27.02.2023 № 255), в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, земельный участок 
212 (далее – проект). Проект разработан обществом с ограниченной ответственностью 
«Барнаулгражданпроект», архитектурной мастерской Алексея Квасова, шифр: 15-24.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 28.01.2025 № 81 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 27.01.2025    № 70

Об утверждении проекта межевания застроенной территории в отношении земельного 
участка по адресу: город Барнаул, улица Попова, 244а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
межевания застроенной территории в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, улица Попова, 244а от 23.12.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект межевания застроенной территории в отношении земельного 
участка по адресу: город Барнаул, улица Попова, 244а (далее – проект). Проект разработан 
обществом с ограниченной ответственностью «КАДАСТР22», шифр: ПМ-399/24-П-2024.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 27.01.2025 № 70 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 27.01.2025    № 71

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект планировки и межевания 
территории квартала 2033 в городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, улица Попова, 128

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект планировки и межевания территории квартала 2033 в 
городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Попова, 
128, от 19.12.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки и межевания терри-
тории квартала 2033 в городе Барнауле, утвержденный постановлением администрации 
города от 10.10.2016 № 1997 (в редакции постановления от 28.05.2019 № 844), в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Попова, 128 (далее – проект). Проект 
разработан обществом с ограниченной ответственностью «Домус Плюс», шифр: 9-15-ППМТ.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 27.01.2025 № 71 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.01.2025    № 90

О внесении изменения  в постановление администрации города от 10.01.2022 № 07 
«Об утверждении состава антинаркотической комиссии города Барнаула» (в редакции 
постановления от 14.12.2023 № 1863)

В связи с кадровыми изменениями администрация города Барнаула постановляет:
1. Внести в постановление администрации города от 10.01.2022 № 07 «Об утверждении 

состава антинаркотической комиссии города Барнаула» (в редакции постановления от 
14.12.2023 № 1863) изменение: приложение к постановлению изложить в новой редакции 
(приложение). 

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула». 

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
к постановлению администрации города 

от 29.01.2025   № 90

СОСТАВ
антинаркотической комиссии города Барнаула 

Франк
Вячеслав Генрихович

- глава города Барнаула, председатель антинаркотической 
комиссии города Барнаула (далее – комиссия)

Артемов 
Александр Владимирович

- заместитель главы администрации города по социальной 
политике, заместитель председателя комиссии

Майдоров
Александр Сергеевич

- начальник Управления Министерства внутренних дел 
Российской Федерации  по городу Барнаулу, заместитель 
председателя комиссии (по согласованию)

Финк
Оксана Анатольевна

- заместитель главы администрации города, руководитель 
аппарата, заместитель председателя комиссии

Никонов
Александр Александрович

- главный специалист отдела общественной безопасности 
комитета общественных связей и безопасности 
администрации города Барнаула, секретарь комиссии

Члены комиссии:

Авраменко
Евгений Александрович

- глава администрации Ленинского района города Барнаула

Андреева
Екатерина Сергеевна

- председатель комитета информационной политики 
администрации города Барнаула

Асеев
Юрий Николаевич

- глава администрации Октябрьского района города 
Барнаула

Белоцерковец
Максим Александрович

- председатель комитета общественных связей 
и безопасности администрации города Барнаула

Данькин
Андрей Анатольевич

- глава администрации Железнодорожного района города 
Барнаула

Жукова
Александра Яхьеевна

- заведующий отделом профилактики краевого 
государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Алтайский краевой центр 
по профилактике и борьбе со СПИДом 
и инфекционными заболеваниями» (по согласованию)

Казанцева
Наталья Николаевна

- заведующий диспансерно-поликлиническим отделением 
(по обслуживанию детского и подросткового населения) 
краевого государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Алтайский краевой наркологический 
диспансер» (по согласованию)

Кизим 
Александр Николаевич

- начальник отдела по контролю за оборотом наркотиков 
Алтайского линейного управления на транспорте 
Министерства внутренних дел Российской Федерации 
(по согласованию)

Кобзаренко
Петр Иванович

- председатель комитета по физической культуре и спорту 
города Барнаула

Королева
Татьяна Николаевна

- председатель комитета по социальной поддержке 
населения города Барнаула

Летягин
Денис Павлович

- глава администрации Индустриального района города 
Барнаула

Муль 
Андрей Генрихович

- председатель комитета по образованию города Барнаула

Панина
Ольга Геннадьевна

- начальник федерального казенного учреждения «Уголовно-
исполнительная инспекция Управления Федеральной 
службы исполнения наказаний по Алтайскому краю» 
(по согласованию)

Понкрашева
Марина Владимировна

- депутат Барнаульской городской Думы (по согласованию)

Попов
Максим Геннадьевич

- начальник отделения по контролю за оборотом наркотиков 
Управления Министерства внутренних дел Российской 
Федерации по городу Барнаулу (по согласованию)

Рябчун
Сергей Васильевич

- заместитель главы администрации города 
по экономической политике

Сабына
Максим Николаевич

- глава администрации Центрального района города 
Барнаула

Шевченко
Юлия Александровна

- начальник отделения межведомственного взаимодействия 
в сфере профилактики незаконного оборота наркотиков, 
в том числе в молодежной среде, отдела взаимодействия 
с органами государственной власти и организации 
деятельности территориальных подразделений управления 
по контролю за оборотом наркотиков Главного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации 
по Алтайскому краю (по согласованию)

Шернина
Ольга Александровна

- председатель комитета по финансам, налоговой 
и кредитной политике города Барнаула

Шестопалов
Александр Николаевич

- начальник отдела социально-гигиенического мониторинга 
Управления Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека 
по Алтайскому краю (по согласованию)

Штебнер
Александр Леонидович

- председатель комитета по делам молодежи администрации 
города Барнаула
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 30.01.2025    № 93

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания территории 
«Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», Алтайский край», 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Мало-Тобольская, 23

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановлением 
Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил под-
готовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществляется  на 
основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной власти, испол-
нительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления, 
принятия решения об утверждении документации по планировке территории, внесения 
изменений в такую документацию, отмены такой документации или  ее отдельных частей, 
признания отдельных частей такой документации не подлежащими применению, а также 
подготовки и утверждения проекта планировки территории в отношении территорий исто-
рических поселений федерального и регионального значения», решением Барнаульской 
городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки 
городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), рассмотрев обра-
щение индивидуальных предпринимателей Банщикова В.В., Мудрик Ю.С., Рогозиной И.В. 
от 28.12.2024 № 5405, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания территории 
«Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», Алтайский край», 
утвержденный постановлением администрации города от 19.01.2018 № 88 (в редакции 
постановления от 17.10.2024 № 1781), в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, улица Мало-Тобольская, 23 (далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 30.01.2025   № 93

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, улица Мало-Тобольская, 23
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории

Банщиков В.В., Мудрик Ю.С., 
Рогозина И.В.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Банщикова В.В., 
Мудрик Ю.С., Рогозиной И.В.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельный участок по адресу: город 
Барнаул, улица Мало-Тобольская, 23;
ориентировочная площадь составляет 
14657 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого земельного участка

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления без проведения 
торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, пр-д Новороссийский 45, площадью 257 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 30.01.2025    № 94

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастровых кварталов 22:63:050512, 22:63:050515, 22:63:050516, 
22:63:050524, 22:63:050525, группы жилых домов в границах улицы Якорной, улицы 
Водников, улицы Лермонтова, улицы Кольцова, переулка Почтового и переулка Стар-
тового в городе Барнауле, в отношении земельного участка с местоположением: город 
Барнаул, прилегающий к земельному участку по адресу: город Барнаул, улица Водников, 
2г с кадастровым номером 22:63:050512:82

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект межевания застроенной территории в границах кадастро-
вых кварталов 22:63:050512, 22:63:050515, 22:63:050516, 22:63:050524, 22:63:050525, группы 
жилых домов в границах улицы Якорной, улицы Водников, улицы Лермонтова, улицы 
Кольцова, переулка Почтового и переулка Стартового в городе Барнауле, в отношении зе-
мельного участка с местоположением: город Барнаул, прилегающий к земельному участку 
по адресу: город Барнаул, улица Водников, 2г с кадастровым номером 22:63:050512:82, от 
25.12.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной территории 
в границах кадастровых кварталов 22:63:050512, 22:63:050515, 22:63:050516, 22:63:050524, 
22:63:050525, группы жилых домов в границах улицы Якорной, улицы Водников, ули-
цы Лермонтова, улицы Кольцова, переулка Почтового и переулка Стартового в городе 
Барнауле, утвержденный постановлением администрации города от 27.04.2012 № 1256 
(в редакции постановления от 27.12.2024 № 2307), в отношении земельного участка с 
местоположением: город Барнаул, прилегающий к земельному участку по адресу: город 
Барнаул, улица Водников, 2г с кадастровым номером 22:63:050512:82 (далее – проект). 
Проект разработан индивидуальным предпринимателем Макашовой Марией Руслановной, 
шифр: ПМТ-22:63:050512-08.2024.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 30.01.2025 № 94 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 30.01.2025    № 95

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:020606, ограниченного проспектом 
Ленина, улицей Пионеров, проспектом Калинина, в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, улица Пионеров, 14а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского  округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект межевания застроенной территории в границах када-
стрового квартала 22:63:020606, ограниченного проспектом Ленина, улицей Пионеров, 
проспектом Калинина, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица 
Пионеров, 14а, от 25.12.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории в границах кадастрового квартала 22:63:020606, ограниченного проспектом 
Ленина, улицей Пионеров, проспектом Калинина, утвержденный постановлением адми-
нистрации города от 05.09.2011 № 2585 (в редакции постановления от 28.02.2023 № 272), 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Пионеров, 14а (далее – 
проект). Проект разработан обществом с ограниченной ответственностью «Геострой», 
шифр: № 06-24.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 30.01.2025 № 95 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29.01.2025     № 89

О внесении изменения в приложение к постановлению администрации города от 
10.01.2025 № 12 «Об утверждении состава комиссии по подведению итогов конкурсов 
администрации города в сфере развития некоммерческого сектора»

В связи с кадровыми изменениями администрация города Барнаула постановляет:
1. Внести в приложение к постановлению администрации города от 10.01.2025 № 12 «Об 

утверждении состава комиссии по подведению итогов конкурсов администрации города 
в сфере развития некоммерческого сектора» изменение: слова «Бугакова Татьяна Алексе-
евна - главный специалист отдела общественных связей комитета общественных связей 
и безопасности, секретарь комиссии» заменить словами «Бугакова Татьяна Алексеевна - 
советник отдела общественных связей комитета общественных связей и безопасности, 
секретарь комиссии».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата.

Глав а города В.Г. ФРАНК.



Суббота, 1 февраля 2025 г. № 13 (6078)

13ОФИЦИАЛЬНОСБ

Прием граждан
Во вторник

4 февраля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет при-
ем граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрьского 
района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
4 февраля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет прием 

граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района по 
социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
6 февраля с 10.00 до 12.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 20, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
7 февраля с 9.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ГРАФИК
личных приемов граждан заместителями главы администрации 

Октябрьского района города Барнаула в феврале 2025 года

Ф.И.О. Должность Дни 
приема

Часы 
приема

Асеев
Юрий Николаевич глава администрации района 7, 21 с 9.00

Мещеряков
Сергей Геннадьевич

первый заместитель главы 
администрации по жилищно-
коммунальному хозяйству

4, 11, 18, 25 14.00-16.00

Ледникова
Оксана Александровна

заместитель главы администрации 
района, руководитель аппарата 6, 20 10.00-12.00

Бровко
Галина Михайловна

заместитель главы администрации 
по социальным вопросам 4, 11, 18, 25 14.00-16.00

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ студенческий билет № 112005, выданный КГБОУ ББМК на имя 
Перегудовой Елены Владимировны, считать недействительным.

АТТЕСТАТ № 1020608, выданный на имя Коноваловой Е. А., просьба считать 
недействительным.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 30.01.2025    № 97

О внесении изменения в приложение к постановлению администрации города от 
17.08.2023 № 1153 «О создании муниципального центра управления города Барнаула» 
(в редакции постановления от 21.08.2023 № 1178)

В соответствии с постановлением Правительства Алтайского края от 27.03.2020 № 132 
«Об утверждении Положения об организации работы Правительства Алтайского края и 
иных исполнительных органов Алтайского края с сообщениями из открытых источников» 
администрация города Барнаула постановляет: 

1. Внести в пункт 1 приложения 2 к постановлению администрации города от 17.08.2023 
№ 1153 «О создании муниципального центра управления города Барнаула» (в редакции 
постановления от 21.08.2023 № 1178) изменение: слова «постановления Правительства 
Алтайского края от 27.03.2020 № 132 «Об утверждении Положения об организации работы 
Правительства Алтайского края и иных органов исполнительной власти Алтайского края 
с сообщениями из открытых источников» заменить словами «постановления Правитель-
ства Алтайского края от 27.03.2020 № 132 «Об утверждении Положения об организации 
работы Правительства Алтайского края и иных исполнительных органов Алтайского края 
с сообщениями из открытых источников».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 30.01.2025    № 96

Об отклонении проекта межевания территории в отношении земельного участка  с 
местоположением: город Барнаул, прилегающий к южной границе земельного участка  
по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, 148и

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 3, 5 час-
ти 13 статьи 38 Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447, рассмотрев представленные материалы по итогам проведения общественных обсужде-
ний по проекту межевания территории в отношении земельного участка с местоположением: 
город Барнаул, прилегающий к южной границе земельного участка по адресу:город Барнаул, 
улица Власихинская, 148и, от 03.12.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Отклонить проект межевания территории в отношении земельного участка с место-
положением: город Барнаул, прилегающий к южной границе земельного участка по адресу: 
город Барнаул, улица Власихинская, 148и (далее – проект), по следующим причинам: 

несоблюдения требований, установленных действующим законодательством Российской 
Федерации (отсутствуют основания для изменения границ земельных участков путем пе-
рераспределения с землями, государственная и муниципальная собственность на которые 
не разграничена, установленные ст. 39.28 Земельного кодекса Российской Федерации); 

нарушения прав и законных интересов других физических или юридических лиц (в гра-
ницах образуемого земельного участка расположено сооружение (тепловая сеть). Согласно 
проекту образуемый земельный участок частично расположен в охранной зоне тепловой сети. 
В соответствии с типовыми правилами охраны коммунальных тепловых сетей, утвержденными 
приказом Министерства архитектуры, строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации от 17.08.1992 № 197, в пределах охранных зон без письменного согласия 
предприятий и организаций запрещается производить строительство, капитальный ремонт, 
реконструкцию или снос любых зданий и сооружений) и направить на доработку. Проект разрабо-
тан индивидуальным предпринимателем Кириченко Марией Николаевной, шифр: 37.24.44-ПМ.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы  
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 30.01.2025 № 96 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

Консультант «ВБ»
Важная цифра

Об итогах проведения надзорных мероприятий по контролю за оборотом товаров, 
подлежащих обязательной маркировке. 

За период с 01.09.2023 по 31.12.2024 Управлением Роспотребнадзора по Алтайскому краю 
на основании выявленных индикаторов риска было проведено 177 надзорных мероприя-
тий по контролю за оборотом товаров, подлежащих обязательной маркировке средствами 
идентификации. По результатам контроля из оборота изъято 3296 единиц продукции, в том 
числе: 198 пар обуви, 544 единицы товаров легкой промышленности, 2326 пачек табачной 
продукции, 163 шин и 65 единиц парфюмерной продукции.

За выявленные нарушения Управлением составлено 156 протоколов об административных 
правонарушениях.

Управлением на постоянной основе ведется наблюдение за соблюдением обязательных 
требований в Государственной информационной системе мониторинга товаров, по результа-
там которого контролируемым лицам объявлено 2585 предостережений о недопустимости 
нарушения обязательных требований. В защиту потребителей подано 132 иска с требованием 
прекращения противоправных действий, из них 119 были рассмотрены и удовлетворены судом.

Напоминаем, что цифровой код – это уникальный паспорт товара, позволяющий просле-
дить весь путь товара на каждом этапе – от завода до потребителя, который невозможно 
потерять или подделать.

Средство идентификации обувных товаров наносится в виде двумерного штрихового кода 
DataMatrix на потребительскую упаковку, или на товары, или на товарный ярлык.

Цифровая маркировка, наносимая на упаковку или этикетку товара в виде специального 
уникального кода, позволяет потребителю самостоятельно проверить легальность продукции, 
получив о ней всю необходимую информацию.

Управление Роспотребнадзора по Алтайскому краю обращает внимание участников обо-
рота товаров, подлежащих обязательной маркировке, на то, что за нарушение требований к 
обязательной маркировке предусмотрена административная ответственность в соответствии 
со ст. статьями 15.12 и 15.12.1 КоАП РФ.

В случае если у жителей имеются сведения о случаях нарушения требований к обязатель-
ной маркировке товаров, информацию об этих фактах можно направить в адрес Управления 
Роспотребнадзора по Алтайскому краю.

В своем обращении заявителю необходимо указать субъект, осуществляющий продажу 
(индивидуальный предприниматель или юридическое лицо, а также, при возможности, его 
ИНН), адрес места нахождения предприятия торговли и описание нарушения.

Для того чтобы обращение могло послужить основанием для проведения контрольных (над-
зорных) либо профилактических мероприятий, оно должно быть подано способом, позволяющим 
установить личность заявителя, например, на личном приеме или через портал «Госуслуги».

Кроме того, информация может быть направлена письменно на почтовый адрес Управления: 
656056, г. Барнаул, ул. М. Горького, 28, или почтовый адрес его территориальных отделов, на 
территории которых находится торговое предприятие. Также обращение может быть подано 
через систему «Честный Знак».

Законодательство 
Новые правила 

С этого года необходимо обязательное нотариальное оформление дарственных.
3 января 2025 года вступил в силу Федеральный закон от 13.12.2024 № 459-ФЗ, который 

внес изменения в статью 574 Гражданского кодекса Российской Федерации о форме договора 
дарения. Теперь с 13 января все договоры дарения недвижимого имущества подлежат обя-
зательному нотариальному оформлению. 

Ранее действовавшие нормы допускали возможность заключения таких сделок без участия 
нотариуса, в простой письменной форме, с государственной регистрацией перехода права. 
Однако теперь правила оформления договора дарения недвижимости изменились. Главное 
изменение заключается в том, что договор дарения недвижимого имущества, будь то квартира, 
дом или земельный участок, теперь требует обязательного заверения у нотариуса. Это каса-
ется всех видов дарственных, независимо от того, кем являются стороны сделки – близкими 
родственниками, супругами или посторонними лицами. 

После удостоверения договора нотариус самостоятельно направляет документы в Росреестр 
для регистрации перехода права собственности. Документы поступят в электронном виде 
и будут рассмотрены в сокращенный срок. Гражданам не нужно дополнительно посещать 
офис МФЦ – результат оказания услуги в виде выписки о проведенной регистрации недви-
жимости можно получить у нотариуса.

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

Инициатива
Общее дело

Гимназия № 79 решила продолжить участие в краевом конкурсе школьных ини-
циатив «Я считаю» в 2024/2025 учебном году. Заявку гимназии одобрили на первом 
этапе конкурса. 

В конкурсе грантов «Я считаю» принимают участие 9–11-е классы гимназии № 79. Каждый 
класс разработает свой проект реализации средств гранта и предложит свое видение, как и куда 
можно потратить 500 тысяч рублей. В случае победы их можно будет направить на обустройство 
школьной инфраструктуры, улучшение учебно-воспитательного процесса или на повышение 
финансовой и бюджетной грамотности, а также гражданской инициативы старшеклассников.

– В предыдущие годы ребята выбирали обустройство инфраструктуры гимназии, – от-
мечают координаторы проекта в образовательной организации Ирина Лазарева и Людмила 
Параскун. – За два года благодаря конкурсу мы смогли изменить раздевалки для верхней 
одежды и спортивного зала. Проект 10 «А» класса «Энергия движения» победил на школьном 
голосовании в прошлом году и был реализован этим летом. После завершения ремонта ре-
бята из 8 «В» класса в течение пятой трудовой четверти расставили в раздевалках скамейки, 
разложили коврики, провели влажную уборку. Теперь в раздевалках удобные вешалки и 
лавки, есть коврики для ног. Сбылась мечта многих девочек – появились жалюзи на окнах. 
Готовиться к занятиям по физкультуре стало намного комфортнее.

В конце сентября 2024 года президент гимназии Ева Тейхриб разместила объявления о 
начале конкурса на информационных стендах. Листовки с объявлениями появились в фойе 
четырех этажей и в классных уголках старших классов. Помощники президента гимназии 
заглянули на уроки в 9–11-е классы и рассказали о старте проекта гимназистам. Ученица 9 «В» 
класса Аня Сазоник рассказала о целях конкурса, о возможных направлениях реализации идей.

Самый волнительный этап конкурса прошел 25 ноября и 2 декабря: защита проектов и голо-
сование. В эти дни рабочие группы 9–11-х классов защищали свои проекты перед сверстниками. 

– В этом году классы выбрали темы проектов, связанные с реконструкцией актового и 
спортивного залов, «кармана» школы, – перечисляют педагоги. – 5 декабря комиссия стар-
шеклассников провела подсчет голосов в проекте «Я считаю». Победил проект 10 «А» класса 
«Райский уголок» по созданию зоны отдыха с мягкими уголками, набравший большинство 
голосов старшеклассников. А вот победители прошлого года оказались на втором месте со 
своим проектом «Вдохновение и уют».

Юлия НЕВОЛИНА.
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КСТАТИ

Министерство спорта Алтайского края 
объявило конкурс по поиску подрядчика 
для разработки проектной документации 
на строительство футбольного манежа 
на 1,5 тыс. мест на территории нынешне-
го стадиона «Трансмаш». Закончить все 
работы по проектированию подрядчик 
должен до 12 декабря 2025 года.

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА  

Ярослав МАХНАЧЁВ

Работа кипит
Барнаульские динамовцы провели первую игру межсезонья

На 8 февраля у динамовцев 
намечен еще один контроль-
ный матч – на этот раз в Бар-
науле в СК «Темп» со сборной 
молодежного турнира «Лига.
БРО». С 11 по 25 февраля у ко-
манды запланированы сборы 
в Сочи, где она сыграет не-
сколько контрольных матчей 
в достаточно плотном графике. 
Затем с 3 по 24 марта – вторые 
выездные сборы в Кисловод-
ске, тоже насыщенные играми. 
Напомним: в прошлом се-

зоне «Динамо» заняло деся-
тое место в четвертой группе 
дивизиона «Б» второй лиги, 
после чего для исправления 
ситуации в министерстве спор-
та Алтайского края принято ре-
шение об увеличении бюджета 
ФК «Динамо-Барнаул» сразу на 
43 млн руб. При этом задача на 
сезон поставлена серьезная – 
быть в тройке сильнейших, а 
в дальнейшем нацеливаться 
на повышение в классе. 

Перед тренировкой Олег 
Сергеев хвалит футболистов 
за отношение к делу на пре-
дыдущем занятии, добавляет, 
что это потом перенесется 
и скажется и на официаль-
ных матчах. В тренировке 
не участвует Артём Яркин, 
заработавший мышечное 
повреждение в игре с «Си-
бирью», по кругу бегают Ан-
тон Петухов и Ярослав Щер-
бин – у них тоже небольшие 
травмы. 
Олег Сергеев в «Динамо» с 

прошлого сезона, но эта пред-
сезонка для него первая в 
стане бело-голубых. Одно из 
отличий от работы предше-
ственников, которое бросается 
в глаза, – большое количество 
теоретических занятий. На 
видео записываются не толь-
ко матчи, но и тренировки, и 
потом на записях разбираются 
ошибки. 

– Лучше все это наглядно 
показать, чем я буду все объ-
яснять на пальцах, – считает 
Олег Сергеев. 
Иван Житников, динамов-

ский капитан, отмечает, что 
такие занятия интересны. 

– Никто не засыпает. Хотя я 
впереди сижу, точно не знаю, 
что там на задних рядах, – 
смеется Житников. – На са-
мом деле так проще, глядя 
на экран, понимать, в чем 
были ошибки. 

Подготовка футболистов 
«Динамо-Барнаул» к новому 
сезону набирает обороты. 
В минувшие выходные ко-
манда сыграла в Новосибир-
ске с местной «Сибирью», 
а в феврале отправится на 
подготовку в Сочи. 

Проверить готовность
В январе футболистов «Ди-

намо» можно увидеть на раз-
личных спортивных объектах 
Барнаула. Например, первые 
тренировки после выхода 
из отпуска, а произошло это 
14 января, команда проводила 
в новом модульном манеже 
«Про футбол». Потом она пере-
бралась в «Темп», а на ближай-
шие выходные обсуждалась 
потенциальная тренировка 
на поле СШОР А. Смертина. 
Ну а на прошлых выходных, 
25 января, «Динамо-Барнаул» 
отправилось в гости в Ново-
сибирск к местной «Сибири». 
Контрольная игра завершилась 
нулевой ничьей. 

– По этой игре особых вы-
водов не сделаешь. Первый 
матч после длительного пере-
рыва, надо было посмотреть, 
насколько наши игроки го-
товы к дальнейшей работе, 
посмотреть на новичков, – 
рассказывает главный тренер 
ФК «Динамо-Барнаул» Олег 
Сергеев. – Пока тренируемся в 
Барнауле, затем отправимся на 
сборы, но у нас уже сейчас, с 
первых дней подготовки, нача-
лась серьезная работа, которая 
продлится до начала сезона. 
Кадровые изменения в 

команде произошли значи-
тельные. Покинули команду 
вратари Кирилл Кашеутов и 
Егор Мирошниченко, защитник 
Юрий Юдин, полузащитники 
Артём Фоминых, Егор Щеблы-
кин, Ибод Икромиддинов, на-
падающие Никита Гречников 
и Игорь Падерин. Уехали на 
просмотр в другие клубы за-
щитник Егор Никифоренко и 
полузащитник Даниил Зарец-
кий. Олег Сергеев поясняет, 
что одних футболистов он из-
начально не видел в составе 
команды, другим предлагалось 
проявить себя на сборах, чтобы 
доказать тренеру свою состо-
ятельность, но они решили 
поискать счастье на стороне. 

Знакомые лица
Новичков в футболках бе-

ло-голубых цветов несколько. 
С полузащитником Максимом 
Еруслановым и его тезкой вра-
тарем Едапиным контракты 
уже заключены. Впрочем, но-
вичками их считать неправиль-
но. Опытнейший 36-летний 
Ерусланов достаточно поиграл 
за «Динамо», но последние два 
сезона провел в «Сахалине» и 
вот решил вернуться. Мотивы 
поступка и мнение о своей 
роли в команде не разглаша-

заключить контракт, – говорит 
Ярослав. 
Также на просмотре нахо-

дятся защитники Илья Кири-
ленко (27 лет, «Дружба» (Май-
коп), «Динамо» (Ставрополь) и 
Егор Пигаев (22 года, «Нижний 
Новгород», «СКА-Хабаровск-2»). 
А вот трех футболистов 

«Темпа», Никиты Бабича, Алек-
сандра Черкасова и Никиты 
Князева, в «Динамо» нынче не 
будет. Они начали подготовку 
к сезону в «Динамо», но на этой 
неделе «Темп» сообщил, что 
футболисты приняли реше-
ние продолжить выступать 
за этот клуб. 

– У нас это не окончатель-
ный состав, будут еще потен-
циальные новички на сборах, – 
поясняет Олег Сергеев. – Какие 
позиции хотел бы усилить? Да, 
в общем-то, все. 

Теория и практика
Настроение в команде сей-

час приподнятое. Готовясь к 
тренировке, футболисты шутят, 
подкалывают друг друга. Полу-
защитник Михаил Осипов ло-
вит мяч на газоне и фиксирует 
его корпусом, как это обычно 
делают вратари, и погляды-
вает в сторону Едапина, мол, 
бойся конкуренции. Кстати, 
разница в росте между Осипо-
вым и Едапиным, если верить 
официальным замерам, ровно 
40 см – ну это так, к слову. 

ет, предлагая поговорить об 
этом непосредственно перед 
стартом сезона. 

Воспитанник СШОР А. Смер-
тина гренадер Максим Едапин 
в свои 24 года поиграл немало – 
«Тюмень», «Текстильщик», 
«Енисей-2», прошлый сезон 
провел в Астрахани, а когда-то 
был даже в молодежной ко-
манде ЦСКА, возможно, видел 
Игоря Акинфеева, но сместить 
его так и не смог. 

– На данном этапе карьеры 
подумал, что лучше остаться 
дома, чем куда-то ехать, – с 
высоты своих 203 см огляды-
вается на прошлое вратарь. – 
Предложили хорошие усло-
вия, будут выездные сборы, 
так что особо и не думал. 
В команде три молодых врата-
ря, включая меня, с ними при-
ятно работать, конкурировать. 
Буду через тренировки и кон-
трольные матчи доказывать 
свою состоятельность. 
Есть в команде и иногород-

ние новички. Ярослав Щербин 
приехал из Волгограда. Гово-
рит, что вариант с Барнаулом 
ему посоветовал одноклуб-
ник. 22-летний нападающий 
позвонил главному тренеру, 
обговорили перспективу, и 
вот он тут. 

– Меня тепло приняли, тут 
хороший коллектив, с которым 
приятно выходить на поле, 
тренироваться. Хотелось бы 

Футболисты «Динамо» готовятся к сезону в приподнятом настроении.
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В концертном зале Ал-
тайского государственного 
института культуры со-
стоялся гала-концерт ла-
уреатов окружного XXIV 
фестиваля патриотической 
песни имени Владимира 
Завьялова. В этом году он 
несколько сменил формат 
и больше чем в два раза 
расширил программу.

Добрая традиция
В барнаульской школе № 60 

трепетно хранят память о 
воинах-интернационалистах, 
которые не вернулись домой. 
Один из таковых – Владимир 
Завьялов, чье имя сегодня 
носит образовательная орга-
низация. Он проучился здесь 
десять лет.

– Очень любил музыку, 
баскетбол, в старших классах 
начал увлекаться прыжками с 
парашюта, – рассказывает ру-
ководитель музея «Локальные 
войны ХХ века» школы № 60 
Татьяна Черкова. – Мечтал слу-
жить в десантных войсках – 
тогда уже шла война в Афга-
нистане. Когда мальчишки 
из класса говорили, что пой-
дут служить в Афган, он им 
парировал, что именно ему 
достанется там побывать, а 
не им! Дружил со всеми ре-
бятами. Однажды на уроке 
истории Володя заявил, что и 
для их поколения придет такое 
время, и они совершат такие 
же геройские подвиги, какие 
совершали их деды на фронтах 
Великой Отечественной войны. 

Нужно чувствовать
Традиционный фестиваль патриотической песни прошел в новом формате

Юлия НЕВОЛИНА Получилось почти так, как 
парень говорил. В музее со-
хранили и первое его письмо 
из Кабула, и последнее. Оно 
пришло, когда гибель героя 
оплакивала вся семья.

– В нем пишет, что завтра, 
31 января 1988 года, уходят 
на задание, – продолжает Та-
тьяна Александровна. – Чтобы 
не волновались, если дол-
го не будет писем. Завтра – 
это последний день жизни 
Владимира Завьялова и его 
экипажа. Страшную весть в 
школу принес одноклассник 
Володи – Сергей Дудин. Он бе-
жал по школьному коридору 
и кричал только одно слово: 
«Вовка!». Шестого февраля 
1988 года в школьном музее 
появился новый экспонат – 
фотография выпускника 
1985 года Владимира Завья-
лова в десантной форме. 
Тогда же было принято 

решение ежегодно 31 января 
вспоминать не только Володю – 
всех ребят, погибших в ло-
кальных конфликтах. В про-
грамму сразу вошли патрио-
тические песни. Инициатива 
быстро выросла, нашла под-
держку. Так, появился сначала 
районный фестиваль имени 
Владимира Завьялова, затем 
городской, потом окружной. 
С 2014 года он проходит под 
руководством специалистов 
Центра дополнительного об-
разования детей «Память» 
Пост №1 г. Барнаула».

– С этого времени для 
участия в фестивале стали 
приглашать творческие кол-
лективы Первомайского, Кал-

манского, Павловского райо-
нов и Новоалтайска, – говорит 
педагог Центра Светлана 
Акимова. – С каждым годом 
участников становится только 
больше, поэтому в этот раз мы 
решили несколько сменить 
формат гала-концерта. Если 
раньше, кроме демонстрации 
лучших номеров, проходила 
церемония награждения, то 
теперь мы от этого отошли. 
Награды – их было около 70 – 
вручили днем ранее, а в ито-
говую программу включили 
26 номеров вместо тради-
ционных 12. Кроме того, в 
этом году увеличилось число 
вокально-инструментальных 
ансамблей и коллективов, 
которые занимаются твор-
чеством на любительском 
уровне: юнармейские отря-
ды, военно-патриотические 
клубы, волонтерские объе-
динения.
С 2018 года постоянными 

участниками фестиваля стали 
воспитанники детских садов. 

Новый уровень
Окружной фестиваль 

патриотической песни для 
многих стал путевкой на 
большую сцену. Например, 
для Богдана, Серафимы и 
Добрыни Кириенко. Первые 
двое – выпускники Россий-
ской академии музыки имени 
Гнесиных, третий – участник 
шоу «Голос. Дети» на Пер-
вом канале. В мае 2024 года 
воспитанник Барнаульско-
го кадетского корпуса Егор 
Бахарев как сын героя, по-
гибшего на СВО, оказался в 

числе участников программы 
Андрея Малахова. После этого 
вместе с Шаманом записал 
песню «Отец», посвятив ее 
всем бойцам на передовой и 
тем, кто ждет их дома. Вместе 
с педагогом он уже готовит 
новую песню «Возвращайтесь 
живыми».
В этом году впервые за 

долгое время гран-при фе-
стиваля получил вокаль-
но-инструментальный ан-
самбль. Это ВИА творческого 
объединения «Флажолет» 
Детско-юношеского центра 
Индустриального района. Его 
представители неоднократ-
но становились лауреатами 
фестиваля, но столь высокой 
награды еще не получали.

– Нашему объединению 
более 20 лет, у его истоков 
стоял Михаил Васильевич 
Стрельников, – рассказыва-
ет нынешний руководитель 
Дмитрий Невечеря. – Сна-
чала это был коллектив, где 
занимались на акустических 
гитарах. Затем сюда стали 
приходить другие преподава-
тели, которые привнесли ба-
рабаны, синтезаторы и вокал. 
Все это стало перерастать в 
вокально-инструментальный 
ансамбль. И теперь в нашей 
команде педагоги Настасья 
Яринских и Константин Де-
нисенко. 
Втроем они работали над 

номером «На безымянной 
высоте», с которым на сцену 
вышли восемь ребят.

– Песня далась нам не сра-
зу, – признается вокалистка 
Александра Макарова, которая 

состоит в объединении более 
трех лет. – Не скажу, что дело 
в нотах. Просто нужно было 
песню прочувствовать, вло-
жить в нее душу, правильно 
выстроить трехголосие. Но 
все получилось – у нас очень 
хороший, дружный коллектив. 
Мы всегда готовы поддержать 
друг друга. На репетициях 
встречались два раза в неделю 
по вечерам. Чтобы проник-
нуться военным временем, 
смотрели разные фильмы.
Представительница объе-

динения Лилия Ковтун рас-
сказала, что в качестве солист-
ки выступала на фестивале 
патриотической песни имени 
Владимира Завьялова неод-
нократно. Для нее это стало 
своего рода традицией. А вот 
в составе ансамбля участвует 
в конкурсе всего второй раз.

– Мы уже знаем, что взя-
ли высшую награду, – при-
зналась Лилия до выхода 
на сцену. – С нетерпением 
ждем, когда уже начнется 
награждение и нам ее вручат. 
Когда узнали новость, даже 
не поверили, что это правда. 
Все были немножечко в шоке. 
Надеюсь, у нас и дальше будет 
так хорошо получаться.

КСТАТИ

Одной из культовых традиций фести-
валя на протяжении последних десяти 
лет стал вынос гирлянды с церемонии 
награждения и возложение ее на Мемо-
риале Славы города Барнаула. 

XXIV ФЕСТИВАЛЬ 
ПАТРИОТИЧЕСКОЙ ПЕСНИ 

ИМЕНИ ВЛАДИМИРА ЗАВЬЯЛОВА

коллективов
157

исполнителей
2000

возраст участников

от 4 лет
до 21 года

Фото Ирины ЗВЯГИНЦЕВОЙ Впервые за долгое время Гран-при взял вокально-инструментальный ансамбль.
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Наталья КАТРЕНКО

Фото Натальи КАТРЕНКО

С высоты прожитых лет
По материалам этой экспозиции можно проследить историю Музыкального театра

Алтайский музыкальный 
театр, отмечающий в этом 
сезоне 65-летие, открыл по-
стоянно действующее музей-
ное пространство, позволя-
ющее представить историю 
театра максимально полно. 
Здесь можно увидеть не 
только афиши, распоря-
дительные документы и 
фотографии, но и костюмы, 
которые использовались в 
знаковых постановках. 

Театральные поводы
Как считают в театре, му-

зей – это образное понятие. 
Речь идет не о стационарном 
проекте, а скорее о сменной 
экспозиции, в рамках кото-
рой вниманию зрителей будут 
представлены тематические 
выставки, посвященные па-
мятным датам, юбилярам, пре-
мьерам и другим театральным 
поводам. 

– В этом театре я служу 31 
год, и все это время здесь ве-
лись разговоры о необходимо-
сти создания музея, – рассказал 
артист театра и руководитель 
литературно-драматургиче-
ской частью Илья Зуев. – Но 
всякий раз то не было денег 
на оборудование экспозиции, 
то не находилось инициатив-
ных людей, готовых взяться 
за воплощение этой идеи. 

СПРАВКА ВБ

История театра отсылает к 1956 году, 
когда в Горно-Алтайске несколько моло-
дых артистов объединились в краевой 
ансамбль оперетты, выступая по городам 
и селам края, он имел такой успех, что 
этот коллектив было решено объединить 
с артистами Бийского драматического 
театра. После того как коллектив взял курс 
на музыкальные спектакли, 17 ноября 
1959 года был подписан документ, с ко-
торого начинается история Алтайского 
государственного музыкального театра.

В год 65-летия музея все сло-
жилось благодаря проекту, 
который был реализован при 
поддержке «Росмолодежь.
Гранты» и АО «Альфа-Банк». 
На выделенные средства нам 
удалось закупить специальное 
музейное оборудование. Кро-
ме того, большое внимание 
было уделено созданию хро-
нографа. Его видеоверсия, где 
можно увидеть фотографии, 
фрагменты спектаклей и даже 
поучаствовать в викторине по 
истории театра, расположена 
в фойе у главного входа. 
Основная часть музейной 

экспозиции разместилась в 
стеклянных витринах. Здесь 
представлены костюмы из 
спектаклей 1970-2000-х годов. 
Это и платье Розалинды из 
оперетты «Летучая мышь», 
поставленной в 1971 году ле-
нинградской бригадой. Худож-
ник этой постановки придумал 
необычные костюмы, стили-
зованные под музыкальные 
инструменты. Есть здесь и 
костюмы из спектаклей «Цы-
ганская любовь», «Багдадский 
вор», «Девичий переполох», 
под стекло помещено и платье 
с бенефиса легенды театра 
Любови Августовской, а в од-
ной из витрин можно увидеть 
деревянные башмаки Буратино 
из постановки 1968 года. 

– Создание музея стало 
поводом вспомнить историю 

театра, восстановить утрачен-
ные факты и документы, – рас-
суждает Илья Николаевич. – 
Нам удалось узнать больше 
информации о спектаклях, 
напрямую заказанных таким 
известным советским компо-
зиторам, как Сергей Баневич, 
Владимир Рубашевский, Марк 
Самойлов, Виктор Плешак. И в 
этом плане театр не раз стано-
вился площадкой для первой 
постановки. 

По полочкам
Как напомнила министр 

культуры Алтайского края Еле-
на Безрукова, в Барнауле это 
второй по счету театральный 
музей, подобное пространство 
существует в Молодежном 
театре Алтая.

– Музеи такого рода спо-
собны существенно обогатить 
зрительские впечатления и 
знания об истории театра, – 
прокомментировала Елена 
Евгеньевна. – По мнению теа-
тралов, 65 лет – это тот самый 
возраст, когда пора переосмыс-
ливать историю, ее структу-
рировать. В итоге получился 
яркий и красочный музейный 
проект, ведь Музыкальный 
театр – это про зрелище, когда 
важную роль играют костюмы 
и декорации. К тому же здесь 
содержится немало инфор-
мации о спектаклях, давно 
вышедших из репертуара, но 

память о них нужно сохранить 
для потомков.   
Работать с архивами со-

трудникам театра помогали 
волонтеры, которым удалось 
обнаружить немало интерес-
ных документов. Среди них 
есть письма, поступившие в 
разные годы на адрес театра. 
Одно из них было написано 
в 1999 году первокурсником 
исторического факультета, а 
ныне кандидатом историче-
ских наук, доцентом кафедры 
отечественной истории Алтай-
ского педуниверситета Павлом 
Афанасьевым. В своем письме 
он не только правильно отве-
тил на вопросы театральной 
викторины, но и подробно 
рассказал о своих любимых 
спектаклях. В музее можно 
встретить и журнал приказов 
1965 года, где указаны имена 
артистов, распределенных на 
ту или иную роль, распоряже-
ния руководства. 

– Наш театр не стоит на ме-
сте, он развивается и год от года 
расширяет свой репертуар, – 
говорит директор Алтайского 
музыкального театра Андрей 
Малышев. – Но его история 
тоже требует переосмысления, 
и пришло время разложить ее 
по полочкам, проанализиро-
вать с высоты прожитых лет.    
Неслучайно важную часть 

музейной экспозиции пред-
ставляют костюмы, по которым 

можно судить о том, на что 
приходилось идти сотрудни-
кам пошивочных цехов, созда-
вая актерские образы в эпоху 
дефицита. В ходе работы над 
экспозицией было выявлено и 
немало театральных династий, 
среди них Бабич, Воробьёвы, 
Поповы, Зуевы. Причем люди 
под такими фамилиями ра-
ботают здесь и сегодня. Ве-
сомый раздел представляют 
и театральные афиши, рас-
сказывающие, что когда-то на 
сцене театра шла постановка 
по Шукшину «Сладка ягода» 
и даже спектакль «Дамы и 
гусары», художественным 
руководителем которого был 
народный артист СССР Юрий 
Яковлев.  
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